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1 .  ᄎ ᤜ ࣍ Բ ሿ ԫ ԫ ڣ Լ Բ ִ ԫ ֲ Ղ ֑  ழ ն Լ ։  ༚ ၞ

۩Ζ  

2 .  Հࡡ٨֗ఽஂנՂ֑ழऱᄎᤜΚ  

سሒࣔ٣ࡌ ஂ   

႓ᔕس٣  ೫ஂ  

ຫᅈس٣  

ຫዧႆඒ  

ᔤഗس٣  

Ꮵཕᣛ໑Փ  

ຬᨠᎌس٣  

५ዊ٠໑Փ  

ਙ᜔ᆟᆟ९چ  

ᢟᨇᥞՖՓ  

ቤᆟᆟ९  

ඩⓋᔕس٣  
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巿䲚檔䥽 1  

[ֆၲᄎᤜ ]  

ᥛᤜࠃႈ  

[ᄎᤜאᐖࣟᇩၞ۩Ζ ]  

3 .  ఽܫΔৄᄎ࣍ԲሿԫԫڣնִԲԼԮֲ֗Բሿԫ

ԫ ڣ ք ִ ԫ ֲ ༉ π ׄ ᙰ ߡ ֗  ᚊ  ։  ૠ ቤ Օ ጼ ౻ ቹ ᒳ ᇆ

S / K 1 3 / 2 6 ρ ऱ ૪ع ֗ რ ၞߠ ۩ แಛ Δ ࠀ ࡳެ ൷ ڍ ٝ ع ૪ऱ

ຝ։փ୲Ζࠡխԫႈ৬ᤜଥૡਢނඔᐚՕლچشऱ৬ᗰढ৫

ഗᄷՂֽؓطࠫૻ 1 1 0 ഗᄷՂֽؓଥૡ۟ۏ 1 3 0 ΖԲሿۏ

ԫԫڣքִԿԼֲΔ৬ᤜऱଥૡᖕπৄؑቤයࠏρร 6 ( C )

යעᖆΖᅝ࣍ݝऄࡳ୶قཚࡻየ৵ࠩگ 2 8 6 ٝၞԫعޡ૪Δࠀ

૪ΖعޡԼԲֲִแಛᇠၞԫڣԲሿԫԫ࣍ࡳ 2 8 6 ԫၞټ

૪ԳΕعޡ 1  2 9 9 ᣂڶԳբᛧຏवߠრ༽ټ૪Գ֗ԫعઌᣂټ

ऱแಛڜඈ֗ᒳࡳऱแಛֲཚΖ  

4 .  ఽᎅΔৄᄎ࣍ԲሿԫԫڣԼԫִԲԼնֲᛧܫवఽ

൷ᛧ 1 8 ႈޣΔၞނޣԫعޡ૪ऱแಛཚ۟ԲሿԫԲ

ਢၞԫڂΔޣཚᣂऱڶრլᚨ൷ٵΖৄᄎࢍԫִڣ

Ζࠡ৵Δఽ٦൷ᛧޣ֭ࠡאط։ךࠎ༽ڶ૪Գعޡ

1 2 ႈၞطԫعޡ૪Գ༼נऱޣΔၞނޣԫޡแಛཚ۟Բ

ሿԫԲڣԫִࢍΖᇠ 1 2 ڰፖለطཚऱנ༽૪Գعޡԫၞټ

ছ൷ᛧऱ 1 8 ႈཚޣऱطઌૉΖ  

5 .  ᆖᤜ৵Δৄᄎެࡳլཚแಛၞԫعޡ૪Ζ  
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巿䲚檔䥽 2  

[ֆၲᄎᤜ ១տ֗༼ംຝ։࣍ૻ) ) ]  

ᣂπല૨ᖾ։ૠቤՕጼ౻ቹᒳᇆڶᐞە S / T K O / 1 8ρ  

ऱع૪֗რߠ  

ร 2 ิΚ R 1 (ຝ։ )۟ R 2 4 6 7Ε R 2 4 6 8 (ຝ։ )۟ R 2 4 7 9Ε  

C 1 (ຝ։ )۟ C 6 6Ε C 6 7 (ຝ։ )۟ C 1 6 3Ε  

C 1 6 4 (ຝ։ )۟ C 1 6 6Δ֗א C 1 6 7 (ຝ։ )۟ C 2 0 5  

(ৄᄎ֮ٙร 8 9 3 9 ᇆ )  

[ᄎᤜאᐖࣟᇩၞ۩ ]  

6 . ڇ  ᝮ ᓮ ع ૪ Գ Ε ༼ რ ߠ Գ ֗ ਙ ࢌ ຝ ॰ ऱ ז । ࠩ ஂ Ղ հ

ছΔஂଈܫ٣वࡡΔৄᄎڇՂ࣍ڻԲሿԫԫڣԼԫִԿ

ԼֲՀ֑ᜰ۩ऱᄎᤜՂؒΔৄᄎല࣍ԲሿԫԫڣԼԲִԫ

ֲՂ֑ழ༚ၞ۩ᄎᤜΔᤉᥛแಛڶᣂπല૨ᖾ։ૠቤՕ

ጼ౻ቹᒳᇆ S / T K O / 1 8ρऱع૪֗რߠΖམஂנՂڻᄎᤜऱع

૪Գࡉ༼რߠԳΔբᛧܫव༚ၞ۩ᄎᤜऱֲཚࡉழၴΖஂ

ٍਐנΔֱഏੱᤜ ૪Գᒳᇆع) 2 4 6 4 ڇޣᄎᤜՂམڻՂڇ(

ԲሿԫԫڣԼԲִԫֲՀ֑༚ၞ۩ڶᣂع૪ࡉრߠऱแಛΔ

ᄎᤜΖᅝழஂנאױ।ז૪Գऱعࢨ૪ԳعהԳΕࠡءڔঁא

բڇᄎՂࣔᒔܫवֱᤜྤऄڜඈԫଡ֊ڶࢬٽԳऱழၴΖᣂ

ڶ֗אᄎᤜஂנܡᄎڃڶᄎᤜΕஂנլᄎقբ।הࠡ࣍

ࠩஂנᄎᤜऱع૪Գࡉ༼რߠԳΔࡡٵრהڇଚஂऱൣ

उՀᤉᥛแಛڶᣂع૪Ζ  

7 . ՀቤᆟΕᛩቼঅᥨᆟא  (Հጠψᛩঅᆟω )֗ሎᙁᆟऱ

ழᛧᝮࠩஂՂΚڼ।ז  

֮ໃس٣  Ё  ቤᆟ۫ಥ֗ᠦቤറ  

   

ᔤݳᎌس٣  Ё  ቤᆟ్ৄؑቤஃЯല૨ᖾ  

   

س٣ګޕ  Ё  ቤᆟৄؑቤஃЯല૨ᖾ  

   

ຫᏞ໑Փ  Ё  ᛩঅᆟܗᆟ९ (ᛩቼഗ৬ )  

   

ᏥᎮ堚س٣  Ё  ᛩঅᆟଈஂᛩቼঅᥨٚ (ᐒढਜ )  
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ᕟഏᑚس٣  Ё  ᛩঅᆟ్ᛩቼঅᥨٚ (ᐒढਜ )  

   

֮ࣥૣՖՓ  Ё  ᛩঅᆟᛩቼঅᥨٚ (ᐒढਜ )  

   

۹س٣ا  Ё  ᛩঅᆟᛩቼঅᥨٚ (ᐒढਜ )  

   

್ெᚊس٣  Ё  ሎᙁᆟ్ՠ࿓ஃЯ֗ৢࢪቤЯᄅ

ࣟ  

 

8 . ।ՈᛧᝮࠩஂՂΚז૪ԳऱعՀא   

R 2 4 6 4 (ֱഏੱ )  

ᑛၺᙩࢣՖՓ  )   

ᣤ୮ࢣՖՓ  ) ।ז૪Գऱع   

ֱᇛਙس٣  )   

9 . ԲሿԫԫڇΔৄᄎբق।הᄎᤜΖஂנᦟ०Օ୮ஂ 

ڣԲሿԫԫܛᅝٍ֚ڇԼԫִԿԼֲՀ֑ऱᄎᤜࣔᒔؒലڣ

ԼԲִԫֲՂ֑ழ༚ၞ۩ᄎᤜΔแಛڶᣂπല૨ᖾ։ૠ

ቤՕጼ౻ቹᒳᇆ S / T K O / 1 8ρऱع૪֗რߠΖஂਐנΔឈྥ

ֱഏੱᤜ ૪Գᒳᇆع) 2 4 6 4 )ਤ֚ڇᄎᤜஂৄޣᄎڇԲሿ

ԫԫڣԼԲִԫֲՀ֑༚ᜰ۩ڶᣂع૪ࡉრߠऱแಛΔړᨃ

הᄎᤜΔլመΔஂנאױ।ז૪Գऱعࢨ૪ԳعהԳΕࠡءڔ

բֱٻᤜࣔᒔ।ྤقऄڜඈԫଡ֊٤ٽຝԳऱழၴΖᦸ࣍ழ

ၴբਢՂ֑ழնԼ։Δࡡբᆖଢ၌መ 4 5 ։ᤪΔࡡٵრ

ԳஂऱൣउՀᤉᥛၞ۩ᄎᤜΖߠრ༽ࡉ૪Գعהࠡڇױ  

1 0 . ૪ԳΕعۯԫޢᨃق।ࠀΔݧ൷ထᇞᤩแಛऱ࿓ஂ 

༼რߠԳהࡉଚऱז।݁ڶຫ૪ᖲᄎΔࠀ܍แಛழၴࣆ֜

९ΔՑᙰຫ૪ᚨ壄១Δᝩ܍ૹᓤܑԳڇแಛՂຫ૪መऱઌٵᓵ

រࢨᓵᖕΖբڇਤ֚ᄎᤜՂנ܂Ցᙰຫ૪ृΔലլᛧڇਢڻ

ᄎᤜՂ٦৫נ܂ຫ૪Ζ  

1 1 . ൷ထᝮᓮஂ  R 2 4 6 4 (ֱഏੱ )ऱז।૪הଚऱع૪Ζ  

R 2 4 6 4 (ֱഏੱ )  

ᣤ୮ࢣՖՓ ।ז) )  
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1 2 .  ᣤ୮ࢣՖՓຫ૪אՀរΚ  

( a ) ૪ԳЯ༼რعڶࢬٽ֊ඈԫଡڜਐৄᄎྤऄஂ 

ᅝ֚Ղ֑ڇඈڜᄎᤜނਢΔױԳऱᄎᤜழၴΔߠ

ழᜰ۩ΔኙՕຝ։ع૪Գۖ݁ߢլֱঁΙ  

( b )  ᆖመਤ֚և९ऱᄎᤜ৵Δৄᄎࡡࡉല૨ᖾاࡺ

݁Լ։ఒีΖڼ؆Δຝ։اࡺվؘڰႊ१ڃᙄֆچ

រعᓮཚΔթ౨ࠩஂנࠐᄎᤜΖ٦ृΔৰاࡺڍ

۟լवሐվ֚ڰՂ༚แಛΔאࢬ࣠ڶԿټ

ඈแಛழၴڜڇᄎᤜΖৄᄎஂנࠐ।ࠩז૪Գع

ழΔەڶآᐞՂ૪ኔᎾംᠲΙ  

( c )  ৰاࡺڍؚጩڇᄎᤜՂຫ૪რߠΔڂ܀ᄎᤜழ

֗אΙګଚຫ૪լהחΔٽඈլڜၴ  

( d )  ຍᑌऱڜඈΔחԳᡖጊৄᄎਢܡటऱუแᦫاࡺ

ऱრߠΖ  

1 3 . נאױΔړߜणኪ᧯ߪࡡแಛऱஂנΔਤඡق।ஂ 

ஂվڰ༚ၞ۩ऱᄎᤜΖהૹࡡعڇছԫඡऱᄎᤜՂٵრڇ

ԲሿԫԫڣԼԲִԫֲՂ֑ழ༚แಛΖڼ؆Δৄᄎఽ

բڇԲሿԫԫڣԼԫִԼքֲીعࠤ૪Գࡉ༼რߠԳΔຏव

ԲሿԫࡉԼԫִԿԼֲڣ༚แಛऱֲཚԲሿԫԫࡳଚቃה

ԫڣԼԲִԫֲΖ  

1 4 .  ᣤ୮ࢣՖՓ।قΔឈྥஂբኙࠡ༼ംڃנ܂ᚨΔ܀ਢ

ৄᄎڂڶࠀᚨኔᎾൣउڜඈᄎᤜழၴΖᄎᤜऱڜඈاࡺח

ᘬᇬิࡳΔৄᄎਢऄנᛧֆؓแಛऱᖲᄎΖᣤՖՓਐװ؈

៣ΔᚨਢਙࢌፖؑاՕฒᄮຏऱ྄ሐΔ܀ਢৄᄎኔᎾऱ

ऄথೣೣᡶԱਙࢌፖؑاՕฒհၴऱᄮຏΖ  

1 5 .  ֱᇛਙس٣ᇬംΔع૪Գਢڇܡছԫඡऱᄎᤜթᛧຏव

ല࣍ᅝ֚Ղ֑ழ༚แಛΖຏवழၴຍᑌପআΔኔڇৰլٽ

Δڂع૪Գڜඈᅃ୮Գࢨᓮթ౨ஂנᄎᤜΖ  

1 6 . ԼڣԲሿԫԫڇრٵছԫඡऱᄎᤜՂڇࡡΔعૹஂ 

ԲִԫֲՂ֑ழ༚แಛΖڼ؆ΔৄᄎఽբڇԲሿԫ
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ԫڣԼԫִԼքֲીعࠤ૪Գࡉ༼რߠԳΔຏवהଚቃࡳऱแ

ಛֲཚԲሿԫԫڣԼԫִԿԼֲࡉԲሿԫԫڣԼԲִԫֲΖ

ࡨᄎၲࡡຫ૪ΔլྥΔנ܂ጩؚܡՖՓਢࢣᇬംᣤ୮ஂ

ംຝ։Δٍۖהᄎᝮᓮࡡ༼נംᠲΖ  

1 7 .  ᣤ୮ࢣՖՓ।ྤڔقრ࣋ඵຫ૪ऱᦞܓΔڔਢუംࣔ

แಛऱڜඈΔڂڔᎁڜඈլֆؓլٽΖֱᇛਙس٣Ո

।قแಛڜඈլٽΖᣤ୮ࢣՖՓ।قΔຍᑌऱڜඈΔؾऱਢ

ؘڶࢬګݙצצᏁऱ࿓ࡳެึ່נ܂ࠀݧΖຍᑌऱڜඈعח

૪ Գ ؈ װ । ሒ რ ߠ ऱ ᖲ ᄎ Δ ྤ ऄ ۩ ࠌ ڇ ৄ  ᄎ ૿ ছ ຫ ൣ ऱ ᦞ

Ζݧแಛ࿓ࡉඈڜኙᄎᤜऱ֘ڔΖܓ  

1 8 . ຫ૪ऱנ܂แಛՂڇଷኆڶࠀ૪ԳعᚨᎅΔڃஂ 

ᦞܓΖع࣠ڕ૪Գኙৄᄎऱแಛ࿓۶ٚڶݧլየΔەאױᐞ

ຏመแಛא؆ऱ྄ࠡהሐආ࠷۩೯Δ܀แಛؘႊᤉᥛΖ  

1 9 .  ᣤ୮ࢣՖՓຫ૪ԱאՀរΚ  

( a )  ৄᄎࡡࡉਙࡴࢌױ౨ᎁല૨ᖾاࡺऱრߠ

ᐷسխքᖂټԫطԫٝࡡٺᓮڔড়ᨠΖֶڶ

ᐊऱᄅࣟতഔჄઔߒܫ (բڇᄎᤜՂ༼ٌࡡٺ

ᔹᥦ )Ζᇠܫॺൄড়ᨠچ૪ԱഔჄኙല૨ᖾ

۰ࡺᛩቼऱ૿ᐙΙ  

[ᢟᨇᥞՖՓڼழࠩஂΖ ]  

( b )  Ղ૪ઔگߒႃऱᑇᖕፖᛩঅᆟ֧૪ऱࢬڶլٵΔ

ࠟृऱᓵٍڶฆΙ  

( c )  Ղ૪ઔߒਢড়ᨠऱઔߒΔᢅץԱຏመംگႃࠩऱ

ٝृΕॺٝृࡉറᄐԳՓऱრߠΔ֗אൕኔچ

ྒྷၦگࢬႃऱᑇᖕΙ  

( d )  ᇠق᧩ܫΔ່൷२ؑऱᄅࣟতഔჄֲޢ൷

گ 6  2 0 0 ֆᕲࡐ᧯ᐒढΖຍࡐࠄ᧯ᐒढؘႊطૹী

ᛩঅՕሐሎಬ۟ഔჄΙطႃ߫ᆖگ݃ࡑ  
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( e )  ኔྒྷچၦڇԲሿԫԫڣԮִԲԼֲ֗Բሿԫԫڣ

ԶִԲԼԶֲၞ۩Ζᖕၦ৫ऱᑇᖕΔڇԲሿԫ

ԫڣԮִԲԼֲՂ֑Լழ۟ԼԫழࡉՀ֑ԫழ۟

ԲழຍࠟଡழΔᕍᆖᛩঅՕሐছഔჄऱૹী

߫ᔖ ႃ߫֗ࣽᙰ߫گ݃ࡑڕࠏ) )ᑇؾ։ܑ 1 8 0 ᔖ

֗ 2 1 6 ᔖΔۖڇԲሿԫԫڣԶִԲԼԶֲઌٵழ

ऱᑇڗঞ 1 9 5 ᔖ֗ 2 2 4 ᔖΖษฃ۷ૠΔֲޢᕍ

ᆖᛩঅՕሐऱگ݃ࡑႃ߫પ 2  5 0 0 ᔖΔۖڇၜأ

ழگ݃ࡑႃ߫ᕍᆖऱڻᑇቃཚᄎڍޓΙ  

( f )  ڕ 1 3 ֆຸऱഔჄឩ୶ຝ։ (ᄅࣟতഔჄឩ

୶ຝ։ )ਊ৬ᤜ৬ΔঞቃཚֲޢᕍᆖᛩঅՕሐऱ߫

ᔖᄎ၌ማ 4  0 0 0 ਮڻΔᄎኙᇠऱٌຏທګᣤૹ

૿ᐙΖ࣍طᛩঅՕሐਢຏᄅࣟতഔჄࡉല

૨ᖾՠᄐ㧈ऱഄԫຏሐΔףՂᚵᤜऱሀຑ൷ሁ

ࠩԲሿԫքڣթ೯ՠᘋ৬ΔڼڂΔᛩঅՕሐ౨ܡᚨ

ԳᡖጊΙחڇऱٌຏၦΔኔףᏺב  

( g )  ᛩঅᆟ۷ૠᕍᆖᛩঅՕሐऱ߫ᔖڶ 5 0 0 ਮڻΔຍ

ଡᑇࠀڗլױॾΙ  

( h )  ᇠܫૹរ༼נᕍᆖᛩঅՕሐנֲࡉൈৄॵ२ԫ

ऱࣽᙰ֧߫ࢬીऱቺୗംᠲΖৰڍᕍᆖᛩঅՕሐऱ

ࣽᙰ߫݁ڶᔟ።Ζൕگ݃ࡑႃ߫ՂዶዥࠩᛩঅՕ

ሐሁ૿ऱֽ֧ۆದԱᣤૹऱ䏦ࡉس౬࠺ംᠲΔᣤૹ

ᐙاࡺऱൈ۰ࡺࡉᛩቼΙ  

( i ) ڇ  ၞ ۩ ኔ چ ྒྷ ၦ ཚ ၴ ࢬ ߠ Δ ᛩ অ Օ ሐ ሁ ல ۩ Գ ࿕

֟Δڂਢᇠ౬ࡉ࠺ቺୗംᠲᣤૹΙ֗א  

( j )  ᛩঅᆟڶऄޏڶᣂൣउΖឈྥᛩঅՕሐ֚ޢ

堚ੑԶڻΔ܀ሁ૿սྥየؒگ݃ࡑႃ߫ᙊఎՀऱᐒ

ֽΖൕڶᔟ።ऱࣽᙰ߫ՂൾՀࠐऱࣽفֽ۟ޱ

۩ԳሁՂΔח۩Գሁۆ៘լΖڼڂΔ堚ੑሁ૿լ

ګڶயΔ֘ۖኙᇠاࡺທྗګឫΖ  



-  8  -  

2 0 .  ೫ஂ।قΔᣤ୮ࢣՖՓ༼נऱৰڍᓵរΔፖԫټፖ

ᄎԳՓڇԲሿԫԫڣԼԫִԿԼֲऱแಛՂբᎅመΖڻ٦ஂ

༼ᙌፖᄎԳՓլૹᓤࠡהԳڇแಛՂբ༼נመऱრߠΖ  

2 1 .  ᣤ୮ࢣՖՓڃᚨᎅΔڔऱع૪փ୲ਢૹរ༼נᇠټխ

քᖂسऱઔߒܫփऱຝ։រΔڔ֗אᖕଡԳᆖᖵۖ༼נ

ऱၞԫޡრߠΖᣤ୮ࢣՖՓᤉᥛૹរᝑ૪ᇠઔߒܫऱ࣠Δ

រڕՀΚ  

( k )  ᄅࣟতഔჄڇৰՕ࿓৫Ղ౨ܗ࠰ᆜଉཽऱຟ

س۰ᛩቼΕࡺਢΔᇠഔჄՈኙױᐒढΖ᧯ࡐؑ

णउΕᆖᛎ೯֗۞ྥسኪ૿ֱٺທګԱ૿ᐙ

Ζᖞ᧯ۖߢΔᇠഔჄ֧ࢬીऱ૿ᐙለ૿إ

ᐙڍΔ᧩قਙࢌऱᐒढᆜਙګயֶࠋΖڼ

؆Δਙךڶٍࢌ։ऱᖕΔאߩᎅࣚؑا൷ڇ

ല૨ᖾឩ୶ഔჄऱ৬ᤜΙ  

( l )  ਙࢌऱᐒढᆜਙآ౨ؓᘝܓֱٺ墿֗྇֟ٝ

ᄭᙰᐒڇ࣍ऱ૿ᐙΖਙᚨထૹ࠹ࢭࢬृ

ढΔࠀᏺൎؑاঅᥨᛩቼऱრᢝΙ  

( m )  ਙٍࢌᚨൎࠫࣽᙰ߫٤ݙയΖگ݃ࡑႃ߫ࣽࡉᙰ

ऱሐڛᠦ۰شࠌഔჄழΔᚨሎಬᐒढڇ߫

ሁΖਙࢌᚨףᇘਜ堚ੑሐሁΔޏא䏦ൣسउΙ  

( n )  ਙڶࢌشഔჄࢬඈ࣋ऱ᧯ ँڕࠏ) )Δ᠏

֏شࠌױऱ౨ᄭΔٍڶኔਜࠡױהཙזഔჄ

ऱൻਜΔ݃ࡑڕࠏᐛ၄Δᐒढ٦گڃທ֗ൕᄭ

ᙰ྇ᐒΙ֗א  

( o )  ਙࢌᚨ༼ؑاኙൕᄭᙰ྇ᐒऱᎁᢝΔ݃ࡑشࠌࠀ

ྡ֏ጵٽᐒढጥਜࠐᆜᐒढΖ  

2 2 .  ᣤ୮ࢣՖՓ൷ထ༼عࠡנ૪ऱࠡהរΚ  

( p )  ᛩঅᆟ۶ٚࠎ༽ڶᑇᖕ᧩قψ࠺ೠྒྷᕴω (ψሽ

 Ꮧ ω ) ڕ ۶ ሎ ܂ Ζ ψ ሽ  Ꮧ ω  ౨ ೠ ྒྷ  ࠺ ऱ ᖺ

৫Δ܀լ౨ೠྒྷנ৬ᗰᐒढࢬཋ࿇ऱڶ᧯ࡉढ
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றᣊܑΖᛩঅᆟ।قΔ⁼྇ഔჄ֧ࢬીऱ૿

ᐙΔݾڇՂਢױ۩ऱΖլመΔᇠᆟࠎ༽ڶࠀ

ᑇ ᖕ ࠐ ᢞ ࣔ ᚵ ᤜ ऱ ⁼ ྇ ᐙ  ൻ ਜ ڇ ݾ  Ղ ᒔ ኔ ױ

۩Δ֗אഔჄլᄎࠐ૿ᐙΙ  

( q ) ᔆጊᛩঅᆟၞ۩ऱᛩቼᐙေ۷ڔ  (Հጠψᛩေω )

ऱسขࢬഔჄຜխᐒढሎಬڇढறڶኙܡڶ

૿ᐙנ܂ေ۷Ι֗א  

( r )  ᛩঅᆟق᧩ڶᇠᆟڶထԺᇞެᛩঅՕሐᛩቼ༞٭

ऱംᠲΔᛩঅᆟऱ္ދᑷᒵՈڶԳ൷ᦫΖ  

R 2 4 6 4 (ֱഏੱ )  

ֱᇛਙس٣ ।ז) )  

2 3 .  ֱᇛਙس٣ຫ૪ԱՀ٨រΚ  

( a )  ല ૨ ᖾ ऱ Գ Ց യ ৫ ለ ޥ ض ࡉ ֢ ॰  ࠡ ה ᄅ ؑ  

Ζᙟထᄅ࿇୶ႈؾᆵګΔԳՑᄎၞԫޡᏺףΖױ

ਢΔല૨ᖾথߩڶജऱਜΙ  

( b )  ല ૨ ᖾ ᥆ ۰ ڛ  Δ ڇ ۰ ڛ  փ   ഔ Ⴤ  ࠀ լ ٽ

 Ζ ᛩ অ ᆟ  ጠ Δ ଣ ૉ ނ ഔ Ⴤ   ࣍ ለ ೣ  ऱ چ

ֱΔگ݃ࡑႃ߫ছഔჄऱ߫࿓ലᄎ९Δࠩח

ԳՑ࿕چᐙΖլመΔೣࠩ࠹چՕᒤऱޓ

֟Δ࠹ᐙऱԳᑇᚨለؾছ࠹ല૨ᖾഔჄᐙ

ऱԳᑇ֟Ι  

( c )  ല૨ᖾᙞሐਢຑ൷ല૨ᖾऱഄԫሐሁΔڇڦ

ழၴॺൄᚲႾΔ܀ਙآࠀࢌኙല૨ᖾᙞሐ౨ܡ๛

ഔ Ⴤ  ࠐ ऱٌຏ ၦ ( ޢܛ ֲ 2  5 0 0 ਮ ڻ ) ܂ נ ေ

۷Ζਙࢌᚨەᐞૻࠫگ݃ࡑႃ߫ڇڦழၴشࠌല

૨ᖾᙞሐΙ  

( d )  堚ֽתऱؾاࡺছ౨ଊ݄ֆ٥՛֣ছؑխ

֨ΖլመΔاࡺլუᏺ֣Փᒵৢࠐ۟ᚊٺ

Δڂᓒဒሁࡉᓒဒஉऱٌຏੌၦԫ؟ᏺףΔᄎ

ኙᇠທګ૿ᐙΖ࣍طᛩঅՕሐॺൄ൷२ᇠৢ
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ΔڼڂΔᆖطᛩঅՕሐছഔჄऱگ݃ࡑႃ߫

ॺൄլاࡺᇠৢחऱ૿ᐙٍࠐࢬᙰ߫ࣽࡉ

የΙ  

( e )  ሽီᐖᐾৄ၏ᠦഔჄႛ 5 0 ऱࠐࢬΖഔჄۏ

૿ᐙᄎᣤૹᐙሽီᐖᐾৄऱՠ܂ᛩቼ໌ࡉრ

፹܂Ι֗א  

( f )  ଉ ཽ   ᐗ Ո ৰ ൷ २ ഔ Ⴤ  Ζ   ਢ  ৫ ࣐ ᗏ 

᧯Δ࣠ڕᇠ࿇־سᤞΔൣउᄎॺൄٲᙠΖڼ؆Δ

౨֧ದױڶᑌٵᇠᛜᄐΔڇई߫ףॺऄࠄԫڶٍ

ᣤૹ־ᤞΖᑇၦᡓՕऱگ݃ࡑႃ߫ࣽࡉᙰ߫ࢨᄎॴ

Ⴞഄԫຏᇠऱല૨ᖾᙞሐࡉᛩঅՕሐΔԫ؟࿇

ᄎԼ։ܺᣄΖ܂რ؆Δඑགՠس  

2 4 .  Հع٨૪Գ֗ז।ڼழࠩஂΚ  

R 2 4 6 4 (ֱഏੱ )  

ֱഏੱᤜ ૪Գع   

്ભႂس٣ ।ז૪Գऱع   

2 5 .  ֱᇛਙس٣ᤉᥛຫ૪אՀរΚ  

( g ) ᐒढഔאࠀൕছ᥆ഔჄᒤࠄփԫق᧩ᢞᖕڶ 

Ⴤۖګऱچរ૾ިڶᇾွΖהᔆጊഔჄۖګऱچរ

ਢܡᔞٽଥ༚۶ٚ܂࿇୶شຜΖՒ૾ިچംᠲኙཽ

ᥳሎ܂ՈᄎڶᐙΙ  

( h )  ᅝᚵᤜऱሀຑ൷ሁᆵګ৵Δല૨ᖾᄎऴ൷ຑຏֲ

৵ലڶၡᔚᒘᙰऱඔᐚᄅ࿇୶Ζឈྥሀຑ൷

ሁאױᜍؑطছᄅࣟতഔჄऱሁ࿓Δ܀

ਢਙࢌᚨᇠᆃַگ݃ࡑႃ߫ࣽࡉᙰ߫شࠌຍයຑ൷

ሁΙ֗א  

( i )  ല૨ᖾਢԳᄿᆈയऱچΖഔჄऱሎח܂ᇠך

የ լ ࣔ ऱ ࣐ ᗏ  ᧯ Ζ ଣ ࿇ س ־ ᤞ Δ ൣ उ ᄎ Լ ։ ٲ

ᙠΔඑག۩೯ٍᄎԼ։ܺᣄΖൣउᄎፖԲሿԫԫڣ

ԼԫִԿԼֲߡ࣎ڇ࿇سऱ־ᤞઌۿΖ  
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2 6 .  ԫ ټ ࡡ  ᇬ ം ֱ ᇛ ਙ ٣ س ߒ ຶ ࣎ ߡ ऱ ־ ᤞ ڶ ۶ ઌ ᣂ հ

Ζֱഏੱᤜܛ༺ᏯᎅΔֲנൈৄ࿇־سᤞऱଅᙠઌᅝΖ

ለڰছֲנൈৄམ࿇سԫ־ࡲᤞΔנ 2 8 ᔖڇ߫

փݹໂΔ᧩قኙᇠױ౨࿇߀سᣄԼ։ᣂࣹΖ່२ԫ

ᡖጊፖᇠ़ٍڂڽՋΔࠡڽᒌփچᄅ堚ֽሐԫଡڇՠԳټ

խऱ࣐ᗏ᧯ڶᣂΖ  

2 7 . ՀរΚאᤉᥛຫ૪سᝮᓮՀΔֱᇛਙ٣ஂڇ   

( j ) ࣍طೖऒΔॴႾሐሁΖࠏᇠሔڇႃ߫گ݃ࡑࠄڶ 

ֲ נ ൈ ৄ ॵ २ ऱ ೖ ߫  ឭ ࣋ Ա ֽ ጥ ֗ ࠡ ה ৬ ᗰ ढ

றΔڼڂᇠৢऱاࡺႊ߫ނೖऒڇ၏ᠦऱ

ؑխ֨ΖᇠᝫڶມदࡉಈנΔᛩቼࡉ䏦ൣس

उԼ։༞٭Ι  

( k )  ߫உֽጥ֗ࠡה৬ᗰढறॴႾΙ  

( l ) ਢΔᇠױᛩঅՕሐՀ߫Ζڇ୮ؘႊڃଊჸ֣Փاࡺ 

ᅃࣔլߩΔຏנֲൈৄऱሐሁࡉ۩Գᙞሐᛩቼ

Լ։༞٭Ι֗א  

( m ) ൈৄഄԫנਜΖֲءജऱഗߩࠎ༽ᛧآاࡺ 

ԫၴ၌్ؑᑓॺൄ՛Ζ  

2 8 .  ԫࡡټംֲ֗נൈৄऱ၌్ؑᑓ՛ຍԫរፖឩ୶

ഔჄ۶ڶᣂຑΖֱഏੱᤜܛ༺ᏯᎅΔৄᄎޅࢬऱֲנ

ൈৄ࿇୶ႈࠎ༽ڶؾഗءਜΖ  

2 9 . ՀរΚאᤉᥛຫ૪سՀΔֱᇛਙ٣ޣஂڇ   

( n ) ଚהΔڼΔشխ֨թ౨၇ֲࠩؑႊছؘاࡺ 

ؘႊຜᆖᛩቼ֗䏦ൣسउԼ։༞٭ऱᛩঅՕሐΙא

֗  

( o ) ԫሐॺڶலᢰΔ៥ሽီᐖᐾৄ৬ڇഔჄ༉࣍ط 

ൄऱᛥΔኙሽီᐖᐾৄऱՠԼ։լঁΖ  

R 2 4 6 4 (ֱഏੱ )  
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്ભႂس٣ ।ז) )  

3 0 .  ്ભႂس٣ຫ૪אՀរΚ  

( a ) ᨠהΔᆖൄଊ߫ᆖመᛩঅՕሐΖᖕ܂ല૨ᖾՠڇה 

ኘΔޢ։ᤪ݁ڶ၌መ 1 0 ᔖࣽᙰ߫ᕍᆖᛩঅՕሐΖ

ᛩঅՕሐਢຏᇠऱഄԫຏሐΔڶല૨ᖾاࡺ

اࡺऱת堚ֽࡉൈৄנਔֲץ) )ᄎ൷࠹ឩ୶ഔ

ჄΙ  

( b )  ഔჄᣂຨ৵ΔؘႊᆖመԲԿԼڣழၴթ౨ଥ༚܂

ല૨ᖾഔჄᛧឩ৬ΔᇠऱՒ࣠ڕຜΖشהࠡ

ऱଥ༚৵ࡳᚵ܂شழၴթ౨ڣᆖመԲԿԼ֟۟چ

ຜΙش  

( c )  ഔ Ⴤ  ឩ ୶ ૠ ቤ լ  ኙ ֲ נ ൈ ৄ  ழ ऱ ࡺ ا ڶ ᐙ

Δኙؾছڇإਜՠڇࡸࢨቤၸऱᄅ࿇୶ႈؾ

ֲ৵ऱاࡺՈڶᐙΖឩ୶ഔჄऱംᠲՈᄎګ

٤ཽऱംᠲΖمऄᄎբᆖނެܡഔჄឩ୶۟堚ֽ

ມֆႼΙ֗א  

( d )  ਙ࣍ࢌԫքڣଈڻቇؒᛩቼਙΔ۞אڼ৵Δ

ਙঁࢌԫऴشࠌഔჄ܂ऱᐒढᆜֱऄΖ

ڇං۩྇ᐒਙՂৰړΔᐒढ᜔ၦՕ྇Δ

ᆜᐒࠐᘸഔჄࠉਢΔଉཽழথױଗᦸΖאױ

ढΔኔחڇԳᣄא൷࠹Ζ  

3 1 .  ೫ஂ।قΔع૪Գהࡉଚऱז।נ༽ࢬऱຝ։ᓵរڶ

ᣤૹૹᓤհΖהᎁΔᓤ૪ઌۿऱრߠΔྤৄܗᄎࡡ٤

૿ԱᇞڶᣂऱംᠲΖઌ֘Δᚨᨃࡡڍޓڶழၴ༉ع૪Գࡉ༼

რߠԳ༼נऱრٻߠਙࢌຝ॰ऱז।༼ംΖԫࡡټ।ࠡق

ऄԫᑌΖ  

3 2 .  ്ભႂس٣ໂ൜೫ஂऱრߠΔࠀᤉᥛຫ૪אՀរΚ  

( e ) ᛩঅՕሐ֧ીംᠲऱشࠌႃ߫֗ࣽᙰ߫گ݃ࡑᣂڶ 

ຍࡲԫଡִփբᆖԱڇהॺൄΖ္ֺދ

ᣊ္ދΖംᠲլፖᇠයሁऱ䏦ൣسउ༞ڶ٭ᣂΔ
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Ոڶ௫֗ࣽᙰ߫٤ݙڶᔟ።אીၓՀᅷ֧فದٌ

ຏრ؆Ι  

( f )  ᄅ堚ֽሐچᒌ࿇سऱᡨ੦ױٙࠃ౨ፖᇠऱँ

֗אᣂΙڶ  

( g )  ೈֲנൈৄ؆Δല૨ᖾࠡچהՈࠩ࠹ഔჄሎ܂

ᐙΔڂছഔჄऱگ݃ࡑႃ߫ࣽࡉᙰ߫ႊᕍ

ᆖല૨ᖾࠡچהΖ  

3 3 .  ്ભႂس٣ᇬംזܡױה।ؾছլڇଉཽऱᗝ֮ᝐس٣

৬ᤜ്٣ஂ૪Δ೫عऱسᗝ٣ڶس٣്࣍૪Ζᦸعנ܂

რΖٵس૪Ζ്٣عաऱ۞הਢ܂૪ᅝعނس  

3 4 .  ് ભ ႂ ٣ س ൷ ထ । ق Δ π ৄ ؑ  ቤ ය ࠏ ρ ( Հ ጠ ψ ය

ωࠏ )ร 6 යૡࣔΔᖕයࠏ୶قऱቹঞؘႊڇऄࡳཚૻփٌܧ

۩ਙ९ࡴᄎٵ۩ਙᄎᤜுΖהᇬംৄᄎਢڶܡᦞԺᔭբ

ᆖᖕයעࠏᖆऱቹঞΔ֗אৄڕᄎެޅࡳቹঞΔਢܡ

යٙΖࠄԫףॵאױ  

3 5 .  ఽڃᚨழ।قΔᖕයࠏร 3 යΔ۩ਙ९ױࡴਐৄق

ᄎᚵໂଉཽٺऱቹঞΖৄᄎᚵໂऱ౻ቹᄎਊᅃᇠයࠏร

5 යऱࡳ୶ࠟقଡִΖᖕයࠏร 6 යΔٚ۶Գຟױ༉౻ቹ

ᖆעቹ౻ڇނ૪Ζৄᄎᄎعנ܂ᄎৄٻᣂ౻ቹऱଥૡڶࢨ

ཚၴ൷ᛧऱع૪ֆؒԿଡਣཚΔᨃֆฒ༼נრߠΖৄᄎհ৵

ᄎ༉ع૪ࡉრၞߠ۩แಛΔࠀᝮᓮڶᣂऱع૪Գࡉ༼რߠԳڇ

แಛՂعנ܂૪Ζګݙแಛ৵Δৄᄎࢨᄎ৬ᤜኙ౻ቹၞנ܂

ԫޡऱଥૡΖ٦ڕ൷ᛧڶᣂᚵᤜଥૡႈؾऱع૪Δৄᄎᄎ

૪ԳعޡԫၞࡉԳߠ૪ԳΕ༼რعᝮᓮࠀऱแಛΔޡԫၞၲ״

รࠏ૪Ζᅝਊᅃයعנ܂แಛΔஂנ 6 ۟ร 6 H යعګݙ૪แ

ಛ࿓ݧ৵Δ౻ቹঁᄎٌܧ۩ਙ९ࡴᄎٵ۩ਙᄎᤜுΖ౻ቹਢ

ය֮ৄᄎᔭྤࠀࠏਙᄎᤜுΔය۩ٵᄎࡴਙ९۩ط

౻ቹΖ  

3 6 .  ്ભႂس٣ᇬംΔਝྥല૨ᖾاࡺൎ௺֘ኙڇร 1 3 7 

ၞ۩ᚵᤜऱഔჄឩ୶ૠቤΔৄᄎਢܡᄎޅڇۖڼڂ౻ቹ

ழॵףԫࠄයٙΔԾࢨኙૠቤנ܂ԫࠄଥૡΖ  
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3 7 .  ఽ।قΔৄᄎإല૨ᖾ։ૠቤՕጼቹऱ፹

ቹ࿓ݧΖᅝףԵԱଥૡႈؾ (ᅝխץਔނല૨ᖾร 1 3 7 ԫ༏

چشቤψٖᖈޏچش ( 2 )ωچ )ऱπല૨ᖾ։ૠቤՕጼ౻

ቹᒳᇆ S / T K O / 1 8ρעᖆ৵Δৄᄎࠩگ༉ଥૡႈנ༽ؾऱԫ

ࡉ૪عऱؾᣂଥૡႈڶ༉ਢᜰ۩ᄎᤜΔኙڇ૪Ζৄᄎعࠄ

რၞߠ۩แಛΖแಛޔ৵Δৄᄎലەᐞᇠቹቤψٖᖈش

چ ( 2 )ωچ֗ࠡπုᤩρࡉቤრٻਢ৾ܡᅝΖଣլ৾ᅝΔৄ

ᄎࢨᄎႉᚨع૪Δ৬ᤜၞԫޡଥૡᇠቹΔނڕࠏᇠޏچشቤ

รԲ᥏ࢨऱπုᤩρփรԫ᥏چᣂڶΕଥૡچຜشהࠡ܂

ऱشຜΔࢨଥޏπုᤩρփုࣔऱᇠچऱቤრٻΖଣנ܂

ଥૡΔᇠቹᄎֆؒԿଡਣཚΔᨃֆฒ༼ٌၞԫعޡ૪Ζଣૉ൷

ᛧڶᣂଥૡႈؾऱၞԫعޡ૪Δৄᄎലᜰ۩ၞԫعޡ૪ऱแ

ಛΔࠀᝮᓮع૪ԳΕ༼რߠԳၞࡉԫعޡ૪ԳஂנแಛΔנ܂

ਊᅃ৬ᤜଥૡᇠቹΖᅝਊᅃᇠܡਢࡳ૪Ζհ৵Δৄᄎലެع

යࠏร 6 ۟ร 6 H යعګݙ૪แಛ࿓ݧ৵Δᇠቹຑٵଥૡႈؾ

۩ٵᄎࡴਙ९۩ٌܧ૪ᄎعԫၞࡉߠ૪Εრعڶࢬ൷ᛧऱࢬ֗

ਙᄎᤜுΖ  

3 8 .  ఽٍਐנΔৄᄎլᄎڇ፹ቹመ࿓խॵ۶ٚףቤය

ٙΖቤයٙᔞ࣍شᖕයࠏร 1 6 ය༼ٌऱቤعᓮΖ  

[Ꮵཕᣛ໑ՓڼழࠩஂΖ ]  

3 9 .  ֱ ഏ ੱ ᤜ  ᇬ ം ৄ  ᄎ ۶ א ࣆ  Ա ԫ ڣ ழ ၴ Δ թ ၞ ۩

πല૨ᖾ։ૠቤՕጼ౻ቹᒳᇆ S / T K O / 1 8ρऱع૪แಛΖڔ

ᎁຍਢԼ։ฆൄऱऄΔڂᖕයࠏΔع૪ᚨڇଡִփ

ᛧΖ  

4 0 . բਊᅃයؾΔല૨ᖾ։ૠቤՕጼቹऱଥૡႈق।ஂ 

รࠏΔ౻ቹᖕයࡳࠏΔයقΖఽ।ࡳऱࠏ 5 ය୶

ਙᄎᤜுΖլመΔ۩ٵᄎࡴਙ९۩ٌܧଡִփڇ৵Δႊق

ᖕයࠏร 8 ( 2 )යΔৄᄎٻױ۩ਙ९عࡴᓮૻނཚ९քଡ

ִΖᣂ࣍πല૨ᖾ։ૠቤՕጼ౻ቹᒳᇆ S / T K O / 1 8ρΔৄ

ᄎ࣍ԲሿԫԫڣԿִԿԼֲᛧ۩ਙ९ޅࡴΔٌܧނ౻ቹղ

۩ਙ९ࡴᄎٵ۩ਙᄎᤜऱૻཚ९քଡִΖఽᥛᎅΔԲሿԫ

ԫڣնִԼԿֲΔৄᄎᖕයࠏร 7 යΔ୶ףقԵԱଥૡႈ

ؾ ( ނ ร 8 5  ԫ༏ ش ൕچ ψ ਐהࠡ ࡳ ຜش ω ုࣔψ ۆ ֽ 

ᐗωچޏቤψਙࢌΕᖲዌࢨष ( 9 )ωچ )ऱπല૨ᖾ։
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ૠቤՕጼ౻ቹᒳᇆ S / T K O / 1 9ρΖᖕයࠏร 8 ( 2 ) ( b )යΔ

ཚΔᚨૻࡳਙᄎᤜுऱଡִऄ۩ٵᄎࡴਙ९۩ٌܧቹ౻ނ

รࠏቹᖕය౻ط 7 ය୶ݙقฅ৵ၲࡨૠጩΖఽ।قΔஂ

բڇԲሿԫԫڣԼԫִԼքֲऱแಛՂᇞᤩπല૨ᖾ։ૠቤ

Օጼ౻ቹᒳᇆ S / T K O / 1 8ρࡉπല૨ᖾ։ૠቤՕጼ౻ቹᒳᇆ

S / T K O / 1 9ρऱൣउΖ  

4 1 .  ֱഏੱᤜᤉᥛᔆጊৄᄎᙈڶᣂπല૨ᖾ։

ૠቤՕጼ౻ቹᒳᇆ S / T K O / 1 8ρऱع૪ऱᖕΖڔৄޣᄎ

ऱࠏΔৄᄎբਊᅃයعᚨழૹڃஂΖݧᣂ࿓ڶ૿ᑢ堚א

ࡳڶᣂല૨ᖾ։ૠቤՕጼቹऱଥૡΖٚ۶ڶᣂයࠏය

Ζ؆אݧ૪แಛ࿓عڇऱᇬΔᚨߪء֮  

4 2 .  ۫ಥ֗ᠦቤറ֮ໃسᚨஂऱ္ܫޣፖᄎԳ

ՓΔڶᣂല૨ᖾ։ૠቤՕጼቹऱહནᇷறբৄڇᄎ֮ٙร

1 ֗ร 4 . 1 1 ሉ૪Ζ  

4 3 .   ஂ ൷ ထ ᓮ ് ભ ႂ ٣ س ᤉ ᥛ ܂ נ ع ૪ Ζ ് ભ ႂ ٣ س ᇬ

ംΔৄᄎ༉ع૪ၞ۩ऱಘᓵਢڶܡᙕଃΔᨃஂנڶแಛऱ

Δᄎᤜಖᙕਢৄᄎᄎقᚨழ।ڃஂ౨व൜แಛൣउΖاࡺ

ᤜऱڤإಖᙕΖ  

4 4 .  ്ભႂس٣ᤉᥛຫ૪אՀរΚ  

( a ) ڶ  ᣂ ഔ Ⴤ  ឩ ୶ ૠ ቤ ऱ ᛩ ေ ਢ ڇ Բ ሿ ሿ Զ ڣ ၞ ۩

ऱΔփ୲բᆖመழΖຍ༓سڣኪᛩቼբޏࢬڶ᧢Δ

ᚨૹᄅၞ۩ᛩေΙ  

( b )  ᇠႈᛩေಾኙᚵᤜऱร 1 3 7 ഔჄឩ୶ຝ։Ζ

ᦸ࣍ڶഔჄኙᇠڶ૿ᐙΔהᎁᛩေᚨ

ေ۷ᒤփΙڇਔץऱഔჄՈڶނ  

( c )  ᛩေܫร 2 2 ኙནᨠီࡉᤚᐙנ܂ԫࠄ༴

૪ڤေ۷Ζᛩঅᆟᚨ༼ࠎၦ֏ေ۷Δٽᇡาऱᑇ

ᖕΔאᎅࣔڶᣂऱᐙΖᛩေܫร 1 9 ࢬ૪ᚵ

ᤜऱޏ़ᔆైൻਜٍᚨڶኔᔆᑇᖕ֭Ι֗א  
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( d )  ᖕᛩေܫร 1 4 ΔᚵᤜऱഔჄឩ୶ຝ։৬

ທՠ࿓ല࣍Բሿԫԫڣ୶ၲΔኔᎾሎ܂ঞ࣍Բሿԫ

ԿࡨၲڣΖլመΔᚵᤜऱഔჄឩ୶ૠቤڇԲሿԫ

ԫآࡸڣᛧৄᄎޅΖਙࢌᚨ༉ᚵᤜऱૠቤ܂

ᇞᤩΖנ  

4 5 .  ്ભႂֱࡉس٣ഏੱᤜᇬംվ֚Ղ֑ऱแಛਢܡᇿԲ

ሿԫԫڣԼԫִԿԼֲऱแಛԫᑌΔᄎڶംຝ։Ζڃஂᚨ

ழ । ق Δ  ം ຝ ։ ᄎ ڇ ࢬ ڶ ع ૪ Գ ࡉ ༼ რ ߠ Գ ݙ ګ ຫ ૪ ৵ ၲ

ڂംຝ։ΔਢڶԼԫִԿԼֲՂ֑ऱแಛڣΖԲሿԫԫࡨ

Գ։ࠟߠრ༽ࡉ૪ԳعԼԫִԿԼֲแಛऱڣԲሿԫԫஂנ

ิΔร 1 Ղ֑แಛΔรஂנิ 2 Ղ֑ஂנՀ֑แಛΔۖஂנิ

แಛऱร 1 ࣍༼ംΖ۟ࡡᝮᓮঁஂڼڂ૪ΔعԱګݙิ

طᥛΔۖԼԫִԿԼֲՀ֑แಛऱڣऱแಛঞਢԲሿԫԫڇ

ร࣍ 2 ംຝ։ႊৱรڼڂ૪Δعګݙآࡸิ 2 ૪৵عګݙิ

թၲࡨΖ  

[ᔤഗڼس٣ழᠦஂΖ ]  

4 6 .  ֱഏੱᤜ।قլᢥګຍᑌऱڜඈΖࡡໂ൜ڼរΖ

ஂᓮ്ભႂس٣ᤉᥛຫ૪Ζ  

4 7 .  ്ભႂس٣ᤉᥛຫ૪אՀរΚ  

( e )  ᖕԲሿሿնڣऱᛩေܫ (ร 2  )Δᄅࣟতഔ

Ⴤਢشࠌ٤່ཽऱഔჄΔڂᇠഔჄ່

൷२ؑΖڕᄅࣟতഔჄᤉᥛ൷ؑگՕຝ

։ऱᐒढΔঞഔჄؘႊឩ୶٦ឩ୶Δۖᐒढᆜ

ംᠲথսྥྤऄᇞެΙ  

( f )  ᚨޣᛩঅᆟᎅࣔΔଉཽೈԱࠉᘸᄅࣟতഔჄ

؆ΔᝫהࠡڶڶኔᔆऱᐒढᆜૠቤΙ  

( g ) Օسႈֆ٥ՠ࿓Δขڍ۩փΔଉཽᄎၞڣᑇࠐآڇ 

ၦ৬ᗰᐒढΔႊሎᄅࣟতഔჄ֗ࠡឩ୶ຝ։

ᆜΖਙࢌᚨᎅࣔΔೈԱᄅࣟতഔჄ؆Δᝫڶ

ᆜ৬ᗰᐒढΙאشഔჄᄎהࠡڶ  
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( h ) ଉཽࡳᎁؼػऱڣ૪ΔԫԶࢬܫᛩေڕإ 

ᚨࢌΔਙڣڍᏁԿଡഔჄΖᆖመԲԼڶ

ᆜᐒढऱᄅૠቤΙࡳေ۷Δૡࢤ٤ཽڻԫ۩ၞ  

( i ) ഔჄឩ୶۟堚ֽມֆႼऱૠቤᄎኙ۞ྥᛩނ 

ቼڶᐙΔຍរᚨղఎრΖ࠷ޣഔჄឩ୶۟

堚ֽມֆႼૠቤऱࡅᜢΔբᛧᐖऑऱ֭Ζ

ছᚵᤜऱല૨ᖾรؾ 1 3 7 ഔჄឩ୶ຝ։ॺൄ൷

२۰ڛࡉሽီᐖᐾৄΔኙࡌऱࡉ۰ࡺՠ܂ᛩቼ

ࢬ ທ ګ ऱ  ૿ ᐙ  ᄎ ޓ Օ Ζ ຍ ႈ ૠ ቤ լ ᚨ ᛧ  ֭

Ι  

( j ) ቃڼڂᐒढΔ᧯ࡐຟؑگᄅࣟতഔჄᄎ൷࣍ط 

ཚᄎנՒ૾ިچംᠲΖৄᄎᚨޣᛩঅᆟᎅࣔ

ڶऱᄅࣟতഔჄֲ৵۶ڕאױ֏ٖ܂ᖈش

ംᠲΖᛩঅ૾ިچ۶ᇞެՒڕ֗אຜΔشהࠡࢨچ

ᆟ ٍ ᚨ ᎅ ࣔ ᇠ  ല ᄎ ޏ ৬  ࠎ ֆ ฒ ࠌ ش ऱ ٖ ᖈ ش

֗אΔᝫਢႛႛጟཬԱᖫֵऱནᨠΙچ  

( k )  ᛩေਢڇԲሿሿնၞڣ۩ऱΔො።ᚵᤜऱร 1 3 7 

ഔჄឩ୶ຝ։ࡉມֆႼຝ։ᒤΖ࣍طഔჄ

ലլᄎឩ୶۟ມֆႼΔڼڂᛩঅᆟᚨᇠᖕຍଡ

່ᄅൣउૹᄅၞ۩ᛩေΖ  

4 8 .  ֱഏੱᤜ।قΔᄅࣟতഔჄร 1 ཚଥ༚ՠطٌ܂

ᤜᄎຂΔֲ৵ᇠഔჄലޏ৬ᡒढֆႼΖؾছբक़၄Ա

1 , 2 0 0 ᆄցΔ܀ਢ૾ި૿چംᠲսآ౨ᇞެΔઌॾނᇠഔჄ

ቤ܂ψٖᖈچش ( 2 )ωچٖࠎ༽אᖈچشऱ९ቤრٻലة

ྤऄኔΖร 1 3 7 ᚵ܂ഔჄឩ୶ຝ։ऱش ਢԫჇؓچ

ٻ૿࣍ۯរچᆜᐒढΖᇠאشچᇠ༏Ւނ۶౨ڕᔆጊڔΔچ

௧ऱ႓८چΖ࣍طഔჄऱࠫૻڇژԱᇠՒچऱ࿇୶Δਙ

Δ؆ڼຜΖشչᏖ܂شᄎچഔჄऱ塒ՀՒ܂شᚨᎅࣔྤႊࢌ

։ૠቤՕጼቹૡࣔڇᇠईਢᆖൄऱΔۖᇠ

ॵ २ ᝫ  ڶ   ᐗ ࡉ ֏ ᖂ  ՠ ᐗ Ζ ط ࣍ ഔ Ⴤ  ᄎ ᤩ ࣋ ڶ  

᧯Δץਔ৫࣐ᗏऱँΔຍᑌᄎԼ։ٲᙠΖ  

4 9 .  ᣤ୮ࢣՖՓᇬംڔਢعٌ༽אױܡ૪Δৄޣᄎଥ

ૡψٖᖈچش ( 2 )ωچऱቤრٻΖڃஂᚨழ।قΔٚ۶ڶ
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ᣂ։ૠቤՕጼ౻ቹऱଥૡ৬ᤜΔؘႊڇ౻ቹ୶قཚփຑعٵ

૪ԫࠓ༼ٌΖ  

5 0 .  ᄎᤜ࣍խ֑ԼԲழԼ։ٖᄎ֑ᘇΖ  
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5 1 .  會議於二零一一年十二月一日下午二時十分恢復進行。  

5 2 .  下列委員和秘書出席下午的會議 :  

周達明先生  主席  

黃遠輝先生  副主席  

鄭恩基先生   

鄺心怡女士   

馬錦華先生   

陸觀豪先生   

馬詠璋女士   

黃仕進教授   

邱榮光博士   

  

規劃署署長  

梁焯輝先生  

 

地政總署副署長  

林潤棠先生  
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議程項目 3 (續 )  

[公開會議 (限於簡介和提問部分 ) ]  

考慮有關《將軍澳分區計劃大綱草圖  

編號 S / T K O / 1 8》的申述和意見  

第 2 組︰ R 1 (部分 )至 R 4 5 8、 R 4 6 0 至 R 4 6 8、  

R 4 7 0 至 R 4 9 8、 R 5 0 0 至 R 6 8 1、 R 6 8 3 至 R 7 0 0、  

R 7 0 2 至 R 9 8 1、 R 9 8 3 至 R 1 1 2 2、 R 1 1 2 4 至 R 1 1 2 7、  

R 1 1 2 9 至 R 1 3 4 1、 R 1 3 4 3 至 R 2 3 2 3、 R 2 3 2 6 至 R 2 4 6 7、

R 2 4 6 8 (部分 )至 R 2 4 7 9、 C 1 (部分 )至 C 6 6、 C 6 7 (部分 )至

C 1 6 3、 C 1 6 4 (部分 )至 C 1 6 6，以及 C 1 6 7 (部分 )至 C 2 0 5   

(城規會文件第 8 9 3 9 號 )   

[聆訊以廣東話進行。 ]  

簡介和提問部分  

5 3 .  以下規劃署、環境保護署 (下稱「環保署」 )和運輸署的

代表此時獲邀到席上：  

鍾文傑先生   規劃署西貢及離島規劃專員  

鄭志豪先生   規劃署高級城市規劃師╱將軍澳  

李健成先生   規劃署城市規劃師／將軍澳  

陳英儂博士   環保署助理署長 (環境基建 )  

劉銘清先生   環保署首席環境保護主任 (廢物設施 )  

黎國樑先生   環保署高級環境保護主任 (廢物設施 )  

林文貞女士   環保署環境保護主任 (廢物設施 )  

姚佑民先生   環保署環境保護主任 (廢物設施 )  

馬桂龍先生   運輸署高級工程師／房屋及策劃／新界

東  

5 4 .  下列申述人、提意見人及他們的代表出席下午的會議 [與

會人士在不同時間到席和離席 ]。  

R3 (君傲灣業主委員會 )  

呂劍豪先生  -  申述人的代表  
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R5 5 (張珊珊 )  

張珊珊女士  -  申述人  

R2 5 2 (蔡文華 )  

蔡文華先生  -  申述人  

黎淑媚  -  申述人的代表  

R6 5 8 ( C h a n ,  G r amm i e )  

陳艷珠女士  -  申述人的代表  

R7 3 9 (孔慶錫 )  

孔慶錫  -  申述人  

R7 8 6 (謝碧琼 )  

謝碧琼女士  -  申述人的代表  

R8 0 1 (譚德申 )  

譚德申   -  申述人  

R8 8 5 (楊景威 )  

楊景威  -  申述人  

R9 0 2 (曾星雄 )  

曾星雄先生  -  申述人  

R9 0 4 (余淑珍 )  

余淑珍女士  -  申述人  

R9 4 7 (何洵瑤 )  

何洵瑤女士  -  申述人  

R2 0 0 4 (黃幸年 )  

黃幸年女士  -  申述人  

R2 0 0 5 (葉耀輝 )  

葉耀輝先生  -  申述人  
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R2 0 6 7 (朱漢光 )  

朱漢光先生  -  申述人  

R2 4 3 0 (楊子江 )    

楊子江先生  -  申述人  

R2 4 5 3 (何玉美 )  

何玉美女士   -  申述人   

R2 4 6 4 (西貢區議員方國珊 )  

方國珊議員  -  申述人  

陳莉  )   

陳行潔  )   

陳美宜  )   

周芷薇  )   

鄭俊雄  )   

張美雄先生  )   

曹克成  )   

許月嫺  )   

黎少芝  )  申述人的代表  

李建華女士  )   

李靄玲女士  )   

吳碧英女士  )   

吳茜  )   

浦瑞芳  )   

潘玉蘭  )   

蘇婉貞  )   

鄧廣文  )   

嚴家怡女士  )   

歐陽靜怡女士  )   

方裕政先生  )   

荊  )   

黃桂媚  )   

王嘉祺先生  )   

馮惠賢  )   

張文芳  )   

崔定邦先生  )  申述人的代表  

連麗娟  )   
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葉信行先生  )   

麥玉珍女士  )   

單太太  )   

康潔明女士  )   

葉志成先生  )   

溫佩玲女士  )   

L i  P a k  T o n g 先生  )   

梁寶釗先生  )   

王先生  )   

R2 4 6 8 (西貢區議員陳繼偉 )  

陳繼偉議員  -  申述人  

C5 9 (敖玉基 )  

敖玉基  -  提意見人  

陳國強先生  -  提意見人的代表  

C1 1 5 (林中愉 )  

林中愉先生  -  提意見人的代表  

C1 7 9 ( L i ,  A l a n )  

薛笑紅女士  -  提意見人的代表  

5 5 .  主 席 歡 迎 大 家 出 席 會 議 ， 並 表 示 這 次 會 議 是 繼 續 考 慮

《將軍澳分區計劃大綱草圖編號 S / T K O / 1 8》的第 2 組申述及

意見。為確保聆訊能夠順暢及有效率地進行，並確保委員可以

聽清楚各政府的代表、申述人、提意見人及他們的代表陳述的

內容，他提醒各與會人士，當其他獲城規會邀請作出陳述的人

發言時，必須保持安靜。倘任何人企圖干擾聆訊，主席會對該

人作出警告，要是聆訊被一再干擾而無法順利進行，主席將考

慮請干擾聆訊的人離開會議室。  

5 6 .  此外，為了把時間控制得更好，並避免拖長聆訊過程，

主席宣布城規會已經同意所有申述人和提意見人將獲得一次機

會作出陳述，已經發言者不得再次發言。此外，申述內容必須

精簡，避免重複其他人曾經陳述過的相同論點或論據。主席表

示，倘任何人若不理會主席的警告，繼續重複陳述內容或重述

其他人曾經提出的論點，主席會中止他／她繼續陳述。  
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5 7 .  主席進一步解釋，委員已聽過並明白申述人和提意見人

在先前幾次聆訊所提的各點論據，但發覺當中有很多重複的地

方。現在宣布的聆訊安排是要確保與會人士可以有效率和有效

地作出陳述，並讓委員有足夠時間就申述內容提問。  

R 2 4 5 3 (何玉美 )  

何玉美女士  

R 2 4 6 4 方國珊  

李靄玲女士 (代表 )  

5 8 .  何玉美女士認為，不准那些已經作出陳述的人再表達意

見，對他們有欠公允。主席表示，這項安排是城規會經討論後

協定的，而且這是合理的安排，因為城規會需要以公平和有效

的方式進行聆訊。李靄玲女士詢問她今天是否可恢復陳述，因

為她昨天感到不適而要中斷陳述。主席考慮到她的特殊情況，

同意酌情處理，容許她在會上繼續作出陳述。  

5 9 .  主席繼而請申述人和提意見人闡述他們的申述內容。  

[鄺心怡女士此時暫時離席。 ]  

C 1 7 9 ( A l a n  L i )  

薛笑紅女士 (代表 )  

6 0 .  薛笑紅女士陳述以下要點：  

( a )  環保大道和將軍澳隧道經常有泥頭車和垃圾收集車

使用，以致沿路時常可以見到很多從這些車輛掉下

的垃圾和碎石，包括玻璃碎、碎石、木板和竹枝；  

( b )  她的兒子，即提意見人 C 1 7 9，曾親身目睹一宗在

環保大道發生的意外，當時一張地毯從一輛垃圾收

集車掉下，導致一個駕着電單車的人嚴重受傷；  

( c )  環境保護署 (下稱「環保署」 )聲稱泥頭車和垃圾收

集車的情況已有改善的說法根本沒有根據。在還未

有另一宗意外發生之前，政府應改善有關情況。此

外，既然環境影響評估報告 (下稱「環評」 )提到動
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植物及天然環境都要保護，那麼政府亦應對人命給

與保護；  

( d )  若果如環保署所說，擬建的新界東南堆填區擴展部

分不會對周邊地區造成不良影響，政府就應找一個

位置較中央並有地可用的地點用作擬議的新界東南

堆填區擴展部分，例如西九文化區或啟德地區；以

及  

( e )  政府未有做好本身的工作，沒有物色另一個地點作

擬議的新界東南堆填區擴展部分。  

[此時，陸觀豪先生暫時離席，鄺心怡女士返回席上。 ]  

R 2 4 6 4  (方國珊 )  

王嘉祺先生 (代表 )  

6 1 .  王嘉祺先生陳述以下要點：  

( a )  現時位於將軍澳的新界東南堆填區不但會影響日出

康城及將軍澳區的居民，亦會影響九龍及香港島的

其他地區，例如比日出康城更接近該堆填區的小西

灣藍灣半島；  

( b )  位於將軍澳各處的幾個堆填區已運作逾 4 0 年。雖

然一些早期的堆填區已停止運作，但這些堆填區釋

出的沼氣仍繼續影響將軍澳的居民。擴建新界東南

堆填區的建議對將軍澳的居民並不公平；  

( c )  堆填並非處理都市固體廢物的唯一方法，政府應參

考其他國家的經驗及考慮其他解決方案，例如對周

邊環境造成較少不良影響的焚化方法；  

( d )  政府應善用第 1 3 7 區用地，利用該區接近無線電視

城及區內其他基建發展項目之便，把該區發展成娛

樂消閒區。另外，也可把該用地發展成住宅，提供

逾 6 0 0 0 0 個單位，這樣便無須研究開發岩洞和新填

海區以進行發展；  
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( e )  當 清 水 灣 半 島 落 成 後 ， 政 府 便 關 閉 了 鄰 近 的 堆 填

區。政府應同樣在日出康城的住宅發展項目落成時

關閉新界東南堆填區；  

( f )  政府沒有積極落實減廢策略和焚化方案，反而退而

求其次，只擴建現有的堆填區；  

( g )  為了下一代的健康和福址著想，應盡快關閉新界東

南堆填區，城規會亦不應接納擴展新界東南堆填區

的建議。  

R 2 5 2 (蔡文華 )  

蔡文華先生  

R 2 4 6 4 (方國珊 )  

李靄玲女士 (代表 )  

6 2 .  蔡文華先生陳述以下要點：  

( a )  任何理智的人都不會接納在住宅發展項目附近發展

堆填區的建議。雖然堆填是一個已獲接納的處理都

市固體廢物的方法，但若擬議的堆填區十分接近住

宅發展項目，這種方法便不合適；  

( b )  所進行的環境影響評估未有考慮日出康城的居住人

口及居民的意見，因此是無效的。倘第 1 3 7 區的用

地適合闢作擬議的新界東南堆填區擴展部分，環保

署應提供證據以作證明；  

( c )  政府似乎並非真誠地想進行公眾諮詢，他們早已就

擬議的新界東南堆填區擴展部分作出決定。政府倘

不聽取他們的意見，將迫使居民起來抗爭，發起更

激進的行動，例如堵塞環保大道和通往堆填區的通

道；以及  

( d )  環保署應仿傚南韓，積極解決環境污染的問題，例

如清理首爾的清溪川，改善整體環境；  
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6 3 .  李靄玲女士打斷申述人的話，表示當下只有九名委員在

席上，詢問是否有足夠的法定人數。主席表示，正如他在先前

的會議所解釋，城規會會議的法定人數為五名委員。他繼而請

蔡先生繼續申述。  

6 4 .  蔡文華先生繼續申述，並陳述以下要點：  

( a )  擁有約 2 0  0 0 0 人口的住宅發展項目 (即日出康城 )

早已規劃好，其所在地距離堆填區少於 8 0 0 米，故

並不適宜在第 1 3 7 區闢建新界東 南堆填區擴展部

分；  

( b )  擬議的新界東南堆填區擴展部分將使第 1 3 7 區內的

地價大降；  

( c )  應善用第 1 3 7 區，把該區發展成商業中心，或利用

該區現有的資訊科技基礎設施，把該區發展為數據

中心；以及  

( d )  城 規 會 應 否 決 闢 建 新 界 東 南 堆 填 區 擴 展 部 分 的 建

議，應要求環保署重新考慮處理都市固體廢物的策

略。  

R 2 4 6 4 (方國珊 )  

李建華女士 (代表 )  

何玉美女士 (代表 )  

6 5 .  何玉美女士代表李建華女士陳述以下要點：  

( a )  她在將軍澳住了 1 0 年，從二零零五年便開始聞到

新界東南堆填區的臭味。其後她從調景嶺遷往將軍

澳廣場的現居，但仍然聞到臭味；  

( b )  二零一一年八月，她向環保署投訴有臭味，但得不

到任何回覆。就此，環保署所收到的臭味投訴數字

和分布的統計數字是否可靠，實值得商榷；  
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( c )  雖然環保署提出跟將軍澳的居民一同到新界東南堆

填區進行實地視察，但她不相信居民能見到該處的

真實情況；  

( d )  其子有一名同學近日遷居將軍澳，便開始出現鼻敏

感的徵狀；  

( e )  雖然她幾年前曾向環保署建議考慮使用離島作堆填

區，但環保署只參考於二零零零年進行的環境影響

評估，聲稱利用離島作堆填區並不可行，但卻沒有

提供任何實質的數據去支持他們的回覆。她知道新

加坡已成功利用離島作堆填區，故質疑為何有關的

建議在香港行不通；  

( f )  由於環保署沒有落實從源頭減廢的措施，亦沒有建

議其他處理都市固體廢物的方案，故仍要繼續擴建

現有的堆填區，這並不可接受；  

( g )  垃圾收集車及泥頭車須先經過將軍澳體育館才能前

往環保大道，途中產生大量廢氣和塵埃，對使用該

體育館的居民的健康造成不良影響；  

( h )  環 保 署 既 然 聲 稱 堆 填 區 只 帶 來 約 1 0 0 0 架 次 的 車

輛。就應提供實質的證據，例如設於環保大道的閉

路電視的錄影帶，以支持這個說法；  

( i )  香港的環保政策較其他已發展國家落後近 2 0 年，

委實可惜。環保署雖曾檢討空氣質素指標，但卻從

未公布檢討結果；  

( j )  她最近去過已關閉逾 1 0 年的牛池灣堆填區，仍在

該 處 聞 到 臭 味 ， 證 明 堆 填 區 會 影 響 附 近 的 居 民 多

年；以及  

( k )  城規會應考慮各申述人和提意見人所提出的公眾意

見，並否決闢建新界東南堆填區擴展部分的建議。  
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R 7 9 4 (黃河 )  

方國珊議員 (代表 )  

6 6 .  方國珊議員陳述以下要點：  

( a )  應立即永久關閉新界東南堆填區，城規會亦不應進

行聆訊，因為進行聆訊，純粹是假裝曾就擬議的新

界東南堆填區擴展部分諮詢公眾；  

( b )  黃先生年逾 7 0，他的意見代表了其他在將軍澳居住

的長者的意見；  

( c )  長者要忍受東南風吹來的新界東南堆填區臭氣，以

及污染物和微懸浮粒子所造成的不良影響；  

( d )  新界東南堆填區用作棄置傢具、都市廢物、污泥和

醫 療 廢 物 ， 會 產 生 逾 3 0 種 有 毒 氣 體 和 微 懸 浮 粒

子，可令附近的居民患癌及出現其他健康問題；  

( e )  居民一直期望政府在新界東南堆填區於二零一二年

飽和之時把該堆填區關閉。對於那些投資了大量金

錢在其物業上的市民而言，政府建議擴展堆填區對

他們並不公平；  

( f )  城規會應留意，一如條例所載，其職責是促進社區

的衞生、安全、便利及一般福利；  

( g )  新界東南堆填區十分接近無線電視城，對電視城的

員工的健康和生產力造成不良影響。臭味實在太濃

烈 ， 在 無 線 電 視 成 內 的 戶 外 範 圍 工 作 令 人 難 以 忍

受。將軍澳工業村內其他公司的僱員對本身的健康

亦有同樣的憂慮，要求當局必須關閉新界東南堆填

區；  

[此時，邱榮光博士暫時離席，陸觀豪先生返回席上。 ]  

( h )  她的一位朋友懷疑自己到壹傳媒蘋果日報大廈的室

外游泳池游泳時，受到來自新界東南堆填區通過空
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氣傳來的細菌感染而患病，導致失聰。她質疑有多

少無辜的市民在不知不覺間受到新界東南堆填區的

污染物感染；  

( i )  第 1 3 7 區有潛力發展成科學園或數據中心。擬議的

新界東南堆填區擴展部分會摧毀這項潛力，因為國

際級的公司不大可能會在鄰近堆填區的地區投資；  

( j )  由於政府規劃不周，新界東南堆填區內沒有足夠的

泊車位供泥頭車及垃圾收集車停泊，結果，這些車

輛 很 多 都 停 泊 在 日 出 康 城 附 近 的 石 角 路 臨 時 停 車

場，令石角路的環境變得骯髒，特別是載滿垃圾的

垃圾收集車停泊在該處的時候；  

( k )  她發現有流浪狗吃停泊在石角路的垃圾收集車所留

下的垃圾，令人擔心該等狗隻或會染病，繼而傳染

居民，引發類似沙士或禽流感的疫症；  

[陸觀豪先生此時暫時離席。 ]  

( l )  她 質 疑 為 何 不 能 收 集 新 界 東 南 堆 填 區 所 釋 出 的 沼

氣，並將之轉化成能源作煤氣之用。由於建築廢料

經常混有易燃物質及其他有毒物料，倘新界東南堆

填區及擬議的擴展部分發生氣體爆炸或釋放毒氣，

便會釀成悲劇，造成大量傷亡；  

( m )  新界東南堆填區的另一邊是清水灣，那兒有一些海

灘。在該些海灘暢泳的人士 (特別是長者 )會受到由

新界東南堆填區吹來的臭味、污染物和微懸浮粒子

的不良影響。由於海灘使用者的健康會受到影響，

故堆填區的問題不單是影響將軍澳的區內問題，更

加是全港性的問題；  

( n )  她質疑新界東南堆填區用來遮蓋棄置廢物的泥土是

乾淨的泥土還是建築瓦礫；以及  

[馬詠璋女士此時到達參加會議。 ]  
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( o )  環保署未有做好他們的工作，該署應物色一個遠離

將軍澳人口密集區而又較合適的地點作堆填區，例

如離島。  

6 7 .  此 時 主 席 提 醒 方 議 員 不 要 重 覆 其 他 申 述 人 已 提 出 的 論

點，因為委員已聽過並明白她剛才提及的事宜，包括臭味、污

染物、微懸浮粒子、對健康的影響、垃圾收集車的問題、火警

災害、對環境的影響，堆填區接近住宅發展項目，以及有關部

門未有做好其工作。他請方議員精簡一點，亦提醒所有申述人

不須引用太多例子或個人經歷去闡明他們的觀點。他說委員已

聽到所有論據，待各申述人完成申述後，城規會便可展開答問

部分。  

6 8 .  一名申述人詢問他們可否在答問部分完成後才作陳述。

主席回應說，城規會須聽完所有申述後才會展開答問部分。他

要求所有申述人及提意見人簡要地作出陳述，讓委員有足夠的

時間提問。他繼而要求方國珊議員繼續作出陳述。  

6 9 .  李靄玲女士要求重新開始其申述，讓方議員小休一會。

主席表示同意。  

R 2 4 6 4 (方國珊 )  

李靄玲女士 (代表 )  

7 0 .  李靄玲女士陳述以下要點：  

( a )  擬議的新界東南堆填區擴展部分所帶來的車輛架次

數字值得商榷，因為環保署一方面指新堆填區每天

將帶來 1 0 0 0 架次的車輛，另一方面卻聲稱擬議的

新界東南堆填區擴展部分每天只會帶來 5 0 0 架次的

車輛；  

[此時，鄺心怡女士暫時離席，陸觀豪先生返回席上。 ]  

( b )  她說新界的士上落客時最遠只去到石角路，於是詢

問將軍澳是屬於市區還是新界區。她亦詢問環保大

道是否預留給來往新界東南堆填區的泥頭車使用；  
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( c )  她已採取所有可行的措施減低家中的臭味，包括種

花、關閉所有窗戶，以及使用空氣清新機、抗氧化

噴霧及空氣淨化機，亦已在所有窗戶安裝防蚊網，

以減少塵埃，但她最近得知防蚊網並不能阻隔微懸

浮粒子及其他污染物；  

( d )  闢建擬議的新界東南堆填區擴展部分雖是處理棄置

都市廢物的便捷方法，但長遠而言並非一個具成本

效益的解決辦法，因為修復堆填區，使其適合作其

他用途，往往需時多年。根據環保署的資料，新界

東南堆填區的修復工作要到二零四八年才完成。此

外 ， 堆 填 方 法 長 遠 而 言 也 不 能 解 決 廢 物 管 理 的 問

題；  

( e )  第 1 3 7 區是一塊很珍貴的用地，可用作堆填區以外

的其他用途。該用地的自然環境優美，可發展成主

題公園或酒店，當局應重新對該用地進行規劃；  

( f )  有關的環評報告並非最新的，亦只涉及新界東南堆

填區擴展部分對動植物的影響，對人的影響評估少

之又少；以及  

( g )  把太接近住宅發展項目的用地發展成堆填區並不恰

當。政府應承認並糾正自己的錯誤，修訂第 1 3 7 區

的圖則。  

R 7 9 4 (黃河 ) (續 )  

方國珊議員 (代表 )  

7 1 .  此時，方國珊議員返回會議室，繼續作出申述。她陳述

以下要點：  

( a )  政府應盡早落實興建將軍澳跨灣大橋，以提供多一

條車輛通道通往新界東南堆填區，紓減泥頭車對環

保大道的影響；  

( b )  雖然環保署聲稱每日前往新界東南堆填區擴展部分

的車輛只有 5 0 0 架次，但據居民觀察所得，現時每
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日有超過 3  0 0 0 輛垃圾收集車和泥頭車使用將軍澳

隧道前往新界東南堆填區；  

( c )  環 保 署 亦 聲 稱 政 府 的 垃 圾 收 集 車 和 泥 頭 車 已 予 更

新，但政府卻沒有向私人經營商提供資源作更新垃

圾收集車和泥頭車之用，以盡量減少對環境造成的

不良影響；以及  

( d )  環保署未有徹底落實環保政策，亦沒有向相關的業

界提供額外資源，以採取符合環保規定的措施。  

[此時，鄺心怡女士返回席上，馬詠璋女士暫時離席。 ]  

7 2 .  此時，主席告知方議員，她已重複陳述對環保政策的意

見，並請她作出申述時要扼要簡潔。  

7 3 .  方議員繼續陳述以下要點：  

( a )  垃圾收集車的私人經營商表示願意實施廢物分類措

施 (例如把有機廢物與無機廢物分開 )，以及減少垃

圾收集車對環境的影響。然而，他們要先取得撥款

資助或補貼，才可更新垃圾收集車的設備；  

( b )  將 軍 澳 區 內 把 垃 圾 棄 置 在 垃 圾 收 集 站 外 的 問 題 嚴

重，主要因為環保署執法不嚴所致。如不採取執法

及檢控行動對付非法棄置垃圾的情況，這個問題只

會持續下去；以及  

[馬詠璋女士此時返回席上。 ]  

( c )  根 據 已 呈 交 會 上 名 為 「 H o l l y w o o d  o f  t h e  E a s t  

－ T K O」的文件，她得悉媒體公司及數據中心都集

中在將軍澳第 1 3 7 區內，香港科技大學及香港專業

教育學院轄下的香港知專設計學院亦鄰近此區，因

此有關的用地應用作發展創意中心，而非堆填區。  

[鄺心怡女士此時暫時離席。 ]  
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7 4 .  此 時 ， 一 名 委 員 詢 問 該 份 「 H o l l y w o o d  o f  t h e  E a s t  

－ T K O 」 報 告 是 否 屬 於 申 述 人 原 來 的 申 述 內 容 。 鍾 文 傑 先 生

( 規 劃 署 西 貢 及 離 島 規 劃 專 員 ) 回 應 時 證 實 ， 該 份 報 告 不 是

R 7 9 4 申述的一部分。主席提醒所有申述人及提意見人，簡介

部分的目的是讓申述人闡述所提交的書面申述內容，因此申述

人陳述時不應加入新的資料。  

7 5 .  方國珊議員繼續作出申述，表示擴展新界東南堆填區計

劃會嚇走將軍澳第 1 3 7 區的所有投資。她建議興建新的單軌鐵

路，供將軍澳工業邨內工作的人使用。  

7 6 .  此時，主席表示，方議員提供的補充資料過多，又不屬

於原來的申述內容。他亦表示已讓方議員作出冗長的陳述，她

所要說的已經足夠有餘，因此他不得不中止她的繼續發言。  

7 7 .  主席繼而提出休會，稍作休息。會議於下午四時三十分

休會，並在下午四時四十分恢復進行。  

7 8 .  副 主 席 表 示 ， 委 員 在 過 去 兩 天 已 聆 聽 陳 述 超 過 1 8 小

時。他要求申述人及提意見人不要重複他人提出過的意見或加

入書面申述以外的新資料。他又表示，委員很想就一些事宜 (例

如因堆填區而產生的車輛架次 )向相關的政府部門提問及索取資

料。他又要求申述人不要不必要地拖長會議，因為委員需要時

間仔細考慮申述人提出的論點，然後就申述作出認真的決定。

主席繼而請申述人繼續作出申述。  

R 2 4 6 4 (方國珊 )  

李靄玲女士 (代表 )  

7 9 .  李靄玲女士表示，這是她第二次為表達失望之情而上街

抗議。政府提出的擴展新界東南堆填區的建議極不合理。  

8 0 .  此時，一名委員說知道李女士在之前一日曾作出陳述，

遂詢問她是否繼續之前一日的陳述，還是代表另一名申述人陳

述。主席解釋，由於李女士在之前一日感到不適，所以准許她

在這個會議上繼續陳述。同一名委員亦詢問會否設定申述人陳

述的時限，主席回應時表示，他已要求所有申述人及提意見人

陳述時要扼要簡潔。  
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8 1 .  李女士繼續作出陳述。她表示，在將軍澳興建淨水廠的

建議與擴展新界東南堆填區的建議並不協調，因為堆填區產生

的污染物會污染淨水廠的水質。此時，李女士表示她覺得非常

不快，更哭起來，不能繼續陳述，並要求稍作休息。  

8 2 .  主席繼而請另一名申述人作出陳述。  

R 6 5 8 (Grammie Chan) 

陳艷珠女士 (代表 )  

8 3 .  陳艷珠女士陳述以下要點：  

( a )  在二零零八年擬備的環評報告已不合時宜；  

( b )  每當吹北風時，在小西灣及杏花邨的人也聞到新界

東南堆填區所產生的臭味；  

( c )  新界東南堆填區及其擬議的擴展部分會危害公眾健

康，加重公共醫療系統的負擔。因此，闢建新界東

南堆填區擴展部分會導致公共資源大量流失；  

( d )  政府有責任保障公眾健康。將軍澳居民已受到新界

東南堆填區的污染物及有毒氣體影響，倘政府堅持

闢建擬議的新界東南堆填區擴展部分，便應向將軍

澳所有居民作出補償；以及  

( e )  擴展新界東南堆填區計劃會把將軍澳變成易生癌病

的市鎮，為健康著想，她要離開將軍澳。她最關注

的是堆填區對公眾健康造成的不良影響。  

R 2 4 6 4 (方國珊 )  

吳碧英女士 (代表 )  

8 4 .  吳碧英女士陳述以下要點：  

( a )  她於二零一零年八月購入將軍澳一個單位，入伙後

健 康 就 出 現 問 題 ， 不 單 長 期 咳 嗽 ， 最 近 更 咳 嗽 帶
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血。醫生無法確定她的病因，但建議她應遷離將軍

澳；  

( b )  她的兩名子女亦出現哮喘症狀。她表示她全家的健

康問題只可歸咎於空氣中帶有新界東南堆填區產生

的污染物；  

( c )  堆填區會造成健康問題，所以應遠離住宅區；  

( d )  她不能在家中做運動，因為運動時她會吸入更多空

氣中的污染物；  

( e )  政府應遵照原定計劃，在二零一二年關閉新界東南

堆填區，不應延遲至二零一四年才關閉，因為這樣

會令更多人的健康受損；以及  

( f )  城規會應就該區提出更佳的土地用途規劃方案，要

考慮將軍澳居民的健康和福祉。  

8 5 .  此時，一名女士大聲叫道，有些委員沒有留心聆聽正在

陳述的內容。另一名女士則表示城規會對此事已有決定，即使

他們作出申述，也是徙勞無功。主席表示，有關的指責並不真

確，因為委員剛才已留心聆聽各申述人及提意見人的意見。他

請申述人繼續陳述。  

R 2 4 6 4 (方國珊 )  

李靄玲女士 (代表 )  

8 6 .  李靄玲女士繼續發言，陳述以下要點：  

( a )  把 擬 議 的 新 界 東 南 堆 填 區 擴 展 部 分 設 於 將 軍 澳 第

1 3 7 區並不恰當。政府早應在全港各區選址，才敲

定堆填區的地點；  

( b )  環保署聲言會落實的紓減影響措施作用不大，因為

缺乏監察機制以確保有關的措施妥善落實，例如駛

經環保大道的垃圾收集車及泥頭車大多沒有遮蓋；  
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[邱榮光博士此時返回席上。 ]  

( c )  她的朋友從不打開住所的窗戶，因為她的住所十分

接 近 堆 填 區 的 煙 囪 ， 該 設 施 是 用 以 收 集 和 燃 燒 沼

氣。她這位朋友的健康亦出現問題，醫生提出，如

她希望健康有所改善，便應返回美國居住；以及  

( d )  環保署未有回應申述人關注的微懸浮粒子問題。  

R 2 0 0 4  (黃幸年 )  

黃幸年女士  

8 7 .  黃幸年女士陳述以下要點：  

( a )  相關的政府部門應聽取區內居民的意見，對於他們

關注的問題，不應口惠而實不至。  

( b )  政府部門應致力履行各自的抱負和使命。然而，環

保署看來未有切實履行其使命，把工作做好。  

[鄭恩基先生此時到席。 ]  

R 9 0 2 (曾星雄 )  

曾星雄先生  

8 8 .  曾星雄先生陳述以下要點：  

( a )  其 他 申 述 人 已 提 出 臭 味 、 塵 埃 及 污 染 物 方 面 的 問

題；  

( b )  交通噪音是另一問題。每天有數以百計泥頭車及垃

圾 收 集 車 駛 經 環 保 大 道 ， 造 成 嚴 重 的 交 通 噪 音 問

題，以致他要時刻關閉家中所有窗戶；  

( c )  空氣污染亦是另一問題，特別是每日前往擬議的新

界東南堆填區擴展部分的泥頭車及垃圾收集車會有

數千架次；  
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( d )  他借用一張照片來說明泥頭車經常跌出大型物件及

碎石，對駛經環保大道的司機構成危險。此外，環

保大道亦經常滿布污泥；  

( e )  政府應考慮把擬議的新界東南堆填區擴展部分設於

新界其他的地方，或在離島物色地方興建堆填區；

以及  

( f )  他希望政府可於二零一二年而非二零一四年或之前

關閉新界東南堆填區。  

8 9 .  方國珊議員補充說，新界東南堆填區不會於二零一四年

或 之 前 關 閉 ， 而 是 會 用 作 棄 置 建 築 廢 物 至 二 零 二 零 年 止 。 此

外，前往堆填區的泥頭車及棄置在堆填區的建築廢物都不會受

到監察。  

9 0 .  此時，主席就一名委員的提問作出解釋，指申述人及提

意見人除非獲得主席邀請，否則不得在完成陳述後作出任何補

充。  

R 9 4 7 (何洵瑤 )  

何洵瑤女士  

9 1 .  何洵瑤女士陳述以下要點：  

( a )  她購入將軍澳的單位時，獲告知新界東南堆填區會

在二零一二年或之前關閉；  

( b )  這次聆訊令她感到憤怒，因為這次聆訊根本並非真

正要徵詢公眾的意見。委員似乎並不在聆聽他們憂

慮的問題，相關的政府部門亦未向城規會陳述所有

事實，政府只是以省事的方式來迴避問題，犧牲將

軍澳居民的利益；  

( c )  規劃署向城規會簡介時，並未提及於二零零三年發

表的環評報告。該份環評報告已指出，第 1 3 7 區不

適宜闢設擬議的新界東南堆填區擴展部分，因為附



-  3 9  -  

近已有規劃的住宅發展項目，規劃署並未向城規會

陳述所有事實；  

( d )  二零零八年的環評報告並未研究其他可供闢設堆填

區的地點；  

[馬詠璋女士此時暫時離席。 ]  

( e )  她不明白，既然有住宅發展項目貼近擬議的新界東

南堆填區擴展部分，為何當局可以批准二零零八年

的環評報告，並就這項工程計劃發出環境許可證；  

( f )  城規會文件第 5 . 7 段指出，當局曾於一九九八年及

二零零零年進行規劃研究和環評，把將軍澳第 8 6

和第 8 5 區的工業用地改劃作住宅用途。她不明白

為何當局沒有提供相關的報告，供公眾查閱；  

[馬詠璋女士此時返回席上。 ]  

( g )  規劃署在城規會文件第 5 . 7 段表示，第 8 6 區 (即現

今日出康城所在之處 )雖有堆填區的限制，但在技術

上這些問題並非無法解決，這個說法實屬荒謬；  

( h )  規劃署認為實行了適當的紓減環境影響措施後，該

住宅發展項目的環境並不會因附近堆填區而受到不

能接受的影響 (城規會文件第 5 . 8 段 )，這個說法不

能接受。當局沒有提供資料說明環評報告是由誰擬

備，建議實施的是何種紓減環境影響措施，以及擬

議的紓減影響措施是否已經實施。這些全都在「黑

箱中作業」，欠缺透明度；  

( i )  城規會文件 5 . 9 段指出，第 8 6 及第 8 5 區其後劃為

「綜合發展區」地帶及「住宅 (戊類 )」地帶，而有

關住宅用途，須向城規會提交環評報告，以支持申

請規劃許可。不過，當局沒有提供資料證明有關的

環評報告是否已經提交。此外，最初把該區劃作住

宅發展用途，及後卻容許闢設貼近住宅發展項目的

擬議新界東南堆填區擴展部分，是差劣的規劃 ;  
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( j )  雖然文件表示堆填區留有約 2 0 米闊的緩衝區，而

環保大道亦是額外的緩衝區，但該緩衝區的作用不

大，因為緩衝距離並不足夠，而環保大道所造成的

滋擾亦比其所能發揮的環境緩衝作用更大；  

( k )  城規會文件第 5 . 1 1 段指出，當局在二零零八年確

定 有 需 要 擴 展 現 有 的 堆 填 區 後 ， 曾 進 行 另 一 次 環

評，所得的結論是若實施報告建議的各項紓減影響

措施，擬議的新界東南堆填區擴展部分可以接受。

不過，沒有資料顯示須實施何種紓減影響措施，以

及為何該報告會獲得批准；  

( l )  雖然政府在二零一一年一月四日宣布會縮減新界東

南堆填區擴展部分的範圍，但只提及僅會安排把如

建築廢物的一類廢物運往擬議的堆填區擴展部分。

沒有資料顯示其他哪類廢物 (除建築廢物外 )會在擬

議的新界東南堆填區擴展部分處置；  

( m )  她擔心環保署尚且未能解決現有新界東南堆填區所

引起的問題，該署能否妥善管理及監察將棄置於擬

議新界東南堆填區擴展部分的廢物。申述人提及的

各項問題仍未解決，城規會文件第 5 . 1 2 段卻指出

「擬議修訂計劃都不會造成無法解決的問題」，實

在有誤導之嫌。以泥頭車為例，她知道沒有機制檢

查及確保泥頭車上的建築廢物是否符合環保署的規

定；  

( n )  把 有 關 用 地 劃 為 「 休 憩 用 地 ( 2 ) 」 地 帶 ， 亦 有 誤 導

成分，因為根本無法確定有關用地能否在 2 0 年內

修復作休憩用地，也沒有資料說明堆填區關閉後何

時才會停止排放污染物和有毒氣體，以及有關用地

何時才適合闢作休憩用地；  

( o )  政府雖在二零零三年已察覺到廢物處理問題，卻一

直未有實施從源頭把廢物分類或減廢的措施，這是

完全不能接受的。政府多年來對問題坐視不理，至

今才辯稱擴展現有堆填區是應付廢物處理問題「最



-  4 1  -  

可行的方法，亦是最急需進行的工作」 (城規會文件

第 5 . 1 8 段 )；  

( p )  將軍澳區內的休憩用地已足以供已規劃的人口使用

有 餘 ， 根 本 無 須 把 第 1 3 7 區 改 劃 作 「 休 憩 用 地

( 2 )」地帶。政府不應以規劃「休憩用地 ( 2 )」地帶

為藉口，掩飾它想把有關用地發展為堆填區的真正

意圖。在該用地發展堆填區，卻又同時在附近發展

日出康城這個項目，兩者並不協調；  

( q )  三幅策略性堆填區的用地是在一九八九年鑑定的，

究竟將軍澳那個用作擬議新界東南堆填區擴展部分

的選址是否仍然合適，令人懷疑；  

[鄭恩基先生此時暫時離席。 ]  

( r )  雖然城規會文件表示環評報告可以接受，但她質疑

該報告是否符合《關於持久性有機污染物的斯德哥

爾摩公約》的規定；  

( s )  環保署並未檢驗新界東南堆填區凸出來的數個小煙

囪所排放的氣體，究竟堆填區修復後是否真正適合

闢作休憩用地，令人懷疑。那些煙囪所排放的氣體

可能會危害將來使用休憩用地的人士；以及  

( t )  由於有許多問題尚待相關的政府部門澄清，城規會

應嚴謹審議城規會文件，並應進行實地視察，才商

議各項申述的內容。城規會亦應要求政府部門的代

表 回 應 申 述 人 提 出 的 疑 問 ， 才 結 束 會 議 的 簡 介 部

分。  

9 2 .  副主席表示，在過去兩日超過 2 0 小時的聆訊，委員一

直非常留心聆聽申述的內容。不過，他留意到所陳述的內容有

許多重複之處，例如關於三個堆填區的問題，已重申了四次，

另有三名申述人重覆提及堆填區與電視廣播城的距離，更有一

名申述人在陳述時提到該點三次。他要求申述人和提意見人陳

述時必須簡潔，不要重覆別人已經陳述的論點。他知道有許多
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申述人想城規會開始答問部分，以便委員可向政府部門的代表

提問。  

9 3 .  就方國珊議員詢問城規會為何在聆訊第一節提問但在第

二節則拒絕提問一事，主席回應時表示，他先前已經解釋了幾

次，出席二零一一年十一月三十日的聆訊的申述人和提意見人

分成兩組，第 1 組的聆訊在早上進行，第 2 組的聆訊則在下午

進行。由於出席早上聆訊的第 1 組申述人和提意見人已經陳述

完畢，所以城規會決定開始答問部分。不過，當第二節有關第

2 組申述的聆訊進行時，申述人和提意見人則仍未陳述完畢，

所以城規會不能開始答問部分。  

9 4 .  由於部分申述人要求先休會晚膳才繼續陳述，主席遂請

申述人和提意見人暫時離開會議室，讓委員考慮他們的要求和

一些程序事項。與會人士此時離席。  

[鄭恩基先生此時返回席上。 ]  

9 5 .  經過約 2 0 分鐘的小休後，主席建議聆訊小休 7 5 分鐘，

讓申述人和提意見人晚膳，並讓委員進一步考慮應採用什麼規

則和程序，以便聆訊可快捷有效地進行。主席請秘書處的職員

把主席的建議告知與會人士。  

商議  

9 6 .  主席指出，申述人和提意見人在過去 2 0 小時的聆訊中

不斷重複相同論點，儘管他已一再提醒他們不要這樣做。主席

又說知道委員已經細閱所有相關的文件，而考慮到律政司的建

議，知道城規會可決定所聽取的申述內容是否足夠，遂詢問委

員是否認為所聽取的申述內容已足夠。鑑於申述人提出的事宜

和申述理據已經重複多次，委員均認為城規會已聽取足夠的申

述內容。主席提議而委員亦同意在餘下的聆訊中只准席上還未

發言的申述人和提意見人作出申述，並給每名申述人或提意見

人 1 0 分鐘完成申述。主席會視乎陳述的內容，在他認為適當的

情況下，酌情延長時限。委員表示同意。此外，申述人或提意

見人只可以闡述其所提交的書面意見，不得加插任何在原先的

書面意見中沒有提及的資料。在簡介部分完結之後，城規會將

會開始答問部分。  
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[此時，走廊有叫嚷聲，亦有人猛力拍打會議室的門，主席遂暫

停會議。他要求把門打開，接着，與會人士進入會議室，取回

他們的個人物品，前往晚膳。他們進入會議室後，便開始大聲

用粗言穢語辱罵委員，又責罵秘書處的職員阻止他們取回他們

的物品。他們大聲投訴約五分鐘後，便離開會議室。 ]  

9 7 .  主席繼續討論，指出部分委員於休息期間表示有一些申

述人故意在他們的申述中重複相同的論點，使城規會無法完成

審議分區計劃大綱圖的法定程序。委員認為城規會已合理地容

許申述人在聆訊中行使他們作出陳述的權利，惟有些申述人濫

用程序，採用拉布策略，一而再的重複相同的論點，而這樣不

斷地重複，顯然是濫用聆訊程序。主席詢問城規會是否認為已

經聽取足夠的申述內容，可以立刻進入答問部分。  

9 8 .  副主席和其他委員都同意主席的意見。由於城規會在過

去 2 0 小時已重複聆聽相同的論點和論據，所以副主席同意城規

會已經聽取足夠的申述內容，應開始聆訊的下一階段。在對分

區計劃大綱圖的擬議修訂作出決定之前，委員應有充分時間提

問及對申述作出慎重的考慮。一位委員贊同副主席的意見，並

表示倘委員得不到充分時間提問及商議經提出的事項，便無法

履行他們的職責。  

9 9 .  一名委員認為公平的聆訊不表示申述人可以不斷重複所

說的內容。這名委員認為城規會應該有權對每名申述人的陳述

設定時限。秘書說，根據律政司的建議，倘若城規會認為已用

了足夠時間聆聽申述，定下一些程序上的規則，包括設定每名

申述人的發言時限，亦屬合理。這名委員認為主席應定下一些

程序上的規則，要求申述人和提意見人嚴格遵守。  

1 0 0 .  另一位委員表示同意，指出申述人不是在闡釋他們的申

述內容。事實上，部分出席同一天上午聆訊的申述人並未在陳

述時提出實質的論點。這名委員同意城規會應劃定界線，以合

理的方式完成簡介部分。另一位委員認為，聆聽申述已超過 2 0

小時，已是足夠有餘。  

1 0 1 .  對於部分申述人和提意見人不大尊重城規會的委員，梁

焯輝先生表示關注。副主席表示也有同感，認為城規會應考慮
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設立機制，倘有人對委員或秘書處職員說出不敬或侮辱的話，

應勒令該人離開會議室。  

1 0 2 .  主席贊成並表示他會提醒申述人不要對委員說任何不敬

的話，亦會第一時間反駁對委員的不公平指責。至於會議時間

長短的問題，主席說如果會議要持續至很晚，他會先詢問委員

他們的身體狀態是否可以繼續進行聆訊，才決定會議應否繼續

進行。  

1 0 3 .  一位委員表示，城規會應為最壞的情況作好準備，以便

一旦宣布這些規則之後，有申述人和提意見人起鬨時仍可以應

付 。 主 席 回 應 說 會 請 保 安 員 留 守 會 議 室 ， 在 有 需 要 時 協 助 委

員。如果場面失控，他會宣布休會，讓委員離開會議室，直至

秩序恢復，才重開會議。  

1 0 4 .  會議在晚上七時三十五分休會晚膳。  

[馬錦華先生此時到席。 ]  

簡介和提問部分 (續 )  

1 0 5 .  會議在晚上八時四十分恢復進行，主席請申述人和提意

見人返回會議室。  

1 0 6 .  陳繼偉議員 ( R 2 4 6 8 )投訴晚膳時間之前的安排。他們大

聲叫嚷，表示不滿與會人士被叫離開晚膳後，秘書處職員阻止

他們返回會議室取回個人物品。主席一再解釋，這樣做是因為

城規會須在晚膳前閉門商議一些程序事宜，而有關的秘書處職

員亦只是執行職務，可是，陳先生及其他與會人士一定要有關

職員公開道歉。與此同時，方國珊議員亦投訴在會議室附近有

警察。她與其他申述人齊聲抗議被警方監視。雖然主席再三解

釋，警方到場是為了在有需要時協助維持法紀和秩序，但是他

們仍繼續高聲抗議，拒絕繼續進行會議。  

[雖然主席多次要求與會人士冷靜下來，繼續作出申述，但他們

繼 續 大 叫 ， 以 侮 辱 的 話 責 罵 秘 書 處 的 職 員 ， 並 投 訴 有 警 察 在

場。 ]  
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[邱榮光博士此時離席。 ]  

1 0 7 .   擾攘約 2 0 分鐘後，一名與會人士報警，有軍裝警務人

員到場，之後會議再被阻擾多一個小時。  

1 0 8 .  到了晚上九時五十分左右，主席對申述人和提意見人的

指控作出以下回應：  

( a )  鑑於在二零一一年十一月十六日城規會會議當日，

有 人 在 會 議 休 會 後 阻 攔 部 分 委 員 及 政 府 部 門 的 代

表，不讓他們離開會議室，為了確保委員及政府部

門 的 代 表 的 安 全 ， 大 廈 管 理 處 增 加 了 保 安 員 的 人

手，而城規會秘書處也要求警方協助，在有需要時

維持法紀和秩序。此外，這次聆訊是公開會議，過

程 在 會 議 轉 播 室 播 放 ， 因 此 ， 指 市 民 受 到 警 方 監

視，實在毫無道理；以及  

( b )  因為城規會要在晚膳前進行閉門會議，因而要與會

人士等候，主席已就此向與會人士致歉。至於申述

人投訴秘書處職員的事，主席表示將會按照投訴公

務員的標準程序處理。  

1 0 9 .  主 席 繼 而 宣 布 ， 委 員 一 致 同 意 ， 經 過 逾 2 0 小 時 的 陳

述，當中內容大部分重複，委員已聽取足夠的申述內容，並定

下將適用於餘下的聆訊的規則。只有在場那些未作申述的申述

人和提意見人才可發言，每名申述人或提意見人將會有 1 0 分鐘

完 成 陳 述 。 申 述 人 或 提 意 見 人 只 可 以 闡 述 其 所 提 交 的 書 面 意

見，不得加插任何在原先的書面意見中沒有提及的資料。在簡

介部分完結之後，城規會將會開始答問部分。  

1 1 0 .  方國珊議員表示不滿對申述人設定發言時限，認為此舉

有欠公平，剝奪申述人的權利。再者，在先前的聆訊，有些申

述人獲准發言超過 4 5 分鐘，但她卻只限發言 1 0 分鐘，做法並

不公平。一名申述人表示，申述人大都住在同一個屋苑，陳述

時提出類似的論點，實屬正常。  

[林潤堂先生此時暫時離席。 ]  
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1 1 1 .  申 述 人 和 提 意 見 人 大 聲 叫 嚷 ， 抗 議 城 規 會 定 下 陳 述 規

則 。 主 席 重 申 ， 城 規 會 有 權 就 聆 訊 如 何 進 行 訂 定 規 則 。 他 重

申，委員認為所聽到的申述已經足夠，所有在場但未發言的申

述人和提意見人都會有 1 0 分鐘完成陳述。主席可酌情給予個別

申述人或提意見人多些時間。這樣做是要確保聆訊可以有效率

及有效地進行。  

[此時，與會人士開始辱罵主席和委員，並投訴城規會改變陳述

的規則並不公平。部分與會人士責罵主席無能和不稱職。會議

被阻擾約 1 0 分鐘。 ]  

1 1 2 .  此時，部分申述人和提意見人表示要前往警署錄取書面

口供。有見及此，主席宣布會議小休一會。  

[林潤堂先生此時返回席上。 ]  

1 1 3 .  會議在晚上九時五十五分休會，晚上十時零五分恢復進

行。  

[雖然一些申述人及提意見人已離開會議室，但仍有約 1 0 名申

述人及提意見人留下。 ]  

1 1 4 .  主席請申述人和提意見人繼續作出申述。  

R 2 4 6 4 (方國珊 )  

L i  P a k  T o n g 先生 (代表 )  

1 1 5 .  L i  P a k  T o n g 先生陳述以下要點：  

( a )  他 是 都 會 駅 業 主 立 案 法 團 主 席 。 當 日 他 購 買 單 位

時，獲告知新界東南堆填區會在二零一二年關閉。

他 是 寶 林 邨 一 所 學 校 的 教 師 ， 在 校 內 可 以 聞 到 臭

味；  

( b )  將軍澳的全部人口已經飽受新界東南堆填區影響超

過 2 0 年。在夏季的月份，來自堆填區的臭味尤為

嚴重；  
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( c )  第 1 3 7 區位於海濱，應該有較好的規劃，闢作其他

用途，例如水上活動中心、資訊科技中心或康樂文

娛中心；  

( d )  政府應遵守承諾，在二零一二年新界東南堆填區飽

和後，把它關閉；  

( e )  城規會主席和委員應該到將軍澳實地視察，加強了

解居民所面對的臭味問題；  

( f )  將軍澳的人口不斷增加，會有越來越多人受到新界

東 南 堆 填 區 的 影 響 。 導 致 環 境 問 題 的 不 單 是 堆 填

區，還有經過將軍澳前往堆填區的垃圾收集車。這

些 垃 圾 收 集 車 對 環 境 衞 生 和 居 民 健 康 造 成 不 良 影

響；以及  

( g )  應考慮其他處理都市廢物的方法，例如仿傚日本興

建「綠色」焚化爐、擴展龍鼓灘的新界西堆填區或

在大嶼山人口較稀少的地方物色地點作堆填區。  

R 7 8 6 (謝碧琼女士 )  

謝碧琼女士  

1 1 6 .  謝碧琼女士借助數張照片，陳述以下要點：  

( a )  因為新界東南堆填區帶來的臭味和塵埃，將軍澳大

部分住宅一日 2 4 小時都不能打開窗門，這實在是

非常差的規劃。還要將軍澳居民在未來的 2 0 年在

這種環境生活，並不合理；  

( b )  從照片所見，日出康城和第 1 3 7 區周圍的環境天然

優美，但居民卻享受不到這樣的美景，因為政府部

門 沒 有 做 好 本 身 的 工 作 ， 未 能 解 決 都 市 廢 物 的 問

題。把第 1 3 7 區的用地變為堆填區，簡真是浪費；  

( c )  日出康城這個住宅項目使用的道路亦是唯一一條通

往新界東南堆填區的道路，導致居民要飽受垃圾收
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集車和泥頭車所發出的噪音影響。巴士廠是另一個

滋擾居民的噪音源頭；以及  

( d )  在貼近現有住宅發展項目的地方發展堆填區，是非

常差的規劃。  

R 2 4 6 4 (方國珊 )  

梁寶釗先生 (代表 )  

1 1 7 .  梁寶釗先生陳述以下要點：  

( a )  他住在首都。作為一位駕駛者，他發現在環保大道

上駕車非常危險，因為不少泥頭車在該條路行駛，

經 常 掉 下 碎 石 和 物 件 ， 對 其 他 駕 駛 者 構 成 頗 大 危

險；  

( b )  當大型工程項目如觀塘市中心重建計劃展開後，來

往擬議新界東南堆填區擴展部分的泥頭車數量會增

加。更重要的是，建築廢物會包括各類污染成分如

石棉，對將軍澳居民的健康造成不良影響；  

( c )  立法會去年已通過不把堆填區擴展至清水灣郊野公

園的動議，他不明白為何城規會仍繼續考慮把堆填

區擴展至第 1 3 7 區；以及  

( d )  他邀請主席及各委員實地視察新界東南堆填區。  

[鄺心怡女士此時返回席上。 ]  

C 5 9 (敖玉基 )  

陳國強先生 (代表 )  

1 1 8 .  陳國強先生陳述以下要點：  

( a )  反對堆填區的人數眾多，主要原因是居民都擔心他

們下一代的健康；  
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( b )  據悉修復堆填區需時多年，他表示將軍澳隧道附近

的堆填區關閉 3 0 年後仍有沼氣釋出；  

( c )  他提到清水灣道發生不明氣體引起爆炸的新聞，指

新 界 東 南 堆 填 區 對 附 近 居 民 來 說 就 像 一 個 計 時 炸

彈，因為該處仍然釋出沼氣及其他堆填氣體。由於

附 近 人 口 多 ， 堆 填 區 若 發 生 爆 炸 ， 會 導 致 傷 亡 慘

重；  

( d )  隨着 1 0 項大型基建工程如期進行，產生的所有建

築廢物都會傾倒在新界東南堆填區擴展部分。屆時

往來新界東南堆填區擴展部分的車輛架次會超過每

日 1  0 0 0 架 次 ， 而 非 環 保 署 估 計 的 每 日 5 0 0 架

次；  

( e )  他懷疑政府是否有一套可靠的機制檢查傾倒在擬議

新界東南堆填區擴展部分的建築廢物成分，以及環

保署會否對違反該署規定者採取執法行動；以及  

( f )  一般而言，建築廢物會混雜石棉，舊家具及其他垃

圾。他懷疑環保署如何規定泥頭車操作員在傾倒廢

物前把不同種類的廢物區分和分開。由於混合廢物

可釋出沼氣，而擬議的新界東南堆填區擴展部分又

沒有裝設可吸收沼氣的系統，若日後該處用作公眾

休 憩 用 地 時 ， 會 有 發 生 爆 炸 的 危 險 ， 導 致 嚴 重 傷

亡。  

R 2 0 0 5 (葉耀輝 )  

葉信行先生 (代表 )  

1 1 9 .  葉信行先生陳述以下要點：  

( a )  不少居民對堆填區表示反對，因為將軍澳居民的健

康已受損。新界東南堆填區對將軍澳居民而言，是

一大滋擾，也危害他們的健康。長此下去，政府的

醫療開支定必增加；   
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( b )  出席聆訊的申述人／提意見人為數者眾，原因是這

是關乎社會公義的問題。居民認為把堆填區擴展至

第 1 3 7 區完全不合理；  

( c )  他知道環保署提供了許多數據和理據以支持擬議的

新界東南堆填區擴展計劃，但展示的情況實在過於

理想，脫離現實。相反，將軍澳居民是向各委員陳

述他們的親身經歷，指新界東南堆填區傳出的臭味

和對環境的其他滋擾如何對他們的日常生活造成不

良影響；  

( d )  環保署雖聲稱曾在二零零八年進行實地視察和公眾

諮詢，但卻沒有提供公眾諮詢的結果。該署提供的

資料沒有如實反映將軍澳居民的意見。居民都想大

聲和清楚地表示，他們反對擬議的新界東南堆填區

擴展計劃；以及  

( e )  他呼籲各委員慎重考慮居民的申述，因為新界東南

堆填區已是一大滋擾，令居民怨聲載道。  

C 1 1 5 (林中愉 )  

林中愉先生 (代表 )  

1 2 0 .  林中愉先生陳述以下要點：  

( a )  環評報告所述的情況過於理想，脫離現實，因為其

中一名申述人向委員陳述她的經歷時，就曾表示她

的健康問題便是新界東南堆填區所引致；  

( b )  環保大道的噪音十分大，以致他無論日間或晚上也

不能打開住所的窗戶，因為日間垃圾收集車及泥頭

車 發 出 交 通 噪 音 ， 而 晚 上 附 近 的 巴 士 廠 則 發 出 聲

響；  

( c )  他曾就交通噪音問題向環保署投訴，該署職員曾在

他住所量度噪音水平。不過，該署沒有確定在他住

所錄得的噪音水平，噪音問題至今尚未解決；   
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( d )  雖然居民曾向運輸署申請來往領都與新都城 1 期的

穿梭巴士服務，但申請被拒，原因是道路網已超出

負荷。若道路如此擠塞，他不明白為何環保署提出

把堆填區擴展至第 1 3 7 區的建議仍可獲批准，特別

是當該區內還有多項其他發展項目建議，包括興建

一所私營醫院和消防處訓練學校等；  

( e )  環保署擬備了多份報告來證實提出的建議合理，但

卻沒有實施簡單的措施來減輕對居民造成的環境影

響 。 舉 例 來 說 ， 環 保 署 可 規 定 所 有 泥 頭 車 必 須 蓋

好，以及所有駛離堆填區的車輛都須清洗，以減少

泥頭車所散布的塵埃；以及  

( f )  他對城規會感到失望，因為城規會似乎已就此事作

了決定，並沒有為社會擔當把關人的角色，確保擬

議的土地用途以市民的利益為依歸。  

1 2 1 .  此時，陳國強先生 ( C 5 9 )要求補充一點，主席准許他發

言。陳先生提到城規會文件第 7 . 5 ( b )段，該段指若實施建議的

紓減影響措施，堆填區造成的影響是可以接受的。他認為這是

不負責任的說法，並詢問環保署的代表，若別人把垃圾棄置在

他們家門前，他們會否認為情況可以接受。  

[馬詠璋女士此時暫時離席。 ]  

R 7 9 1 (Gordon Leung) 

王嘉祺先生 (代表 )  

1 2 2 .  正 當 王 嘉 祺 先 生 開 始 申 述 時 ， 主 席 發 現 他 曾 以 R 2 4 6 4

授權代表的身分發言，遂表示城規會對聆訊規則的決定是，只

准許在場那些未發言的申述人或提意見人陳述。王先生繼而出

示申述人 R 7 9 1 的授權書。主席認為雖然讓王先生再發言不符

議定的程序，但他會運用酌情權，讓王先生代表 R 7 9 1 作出陳

述。  

1 2 3 .  王先生陳述以下要點：  
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( a )  根據二零零三年的環評報告，進一步擴展新界東南

堆 填 區 的 建 議 已 被 否 決 。 雖 然 報 告 指 出 若 情 況 有

變，可考慮把該堆填區稍微擴展至第 1 3 7 區，但報

告亦列出物色新堆填區地點的準則。他認為這些準

則應適用於任何擴展堆填區的建議。這些準則包括

堆填區不應位於現有住宅、工業或商業用途附近。

這項準則適用於第 1 3 7 區，因為該區現設有數據中

心，亦有建議在該區擴建電視廣播城，以及興建具

危險性的生物柴油廠；  

[馬詠璋女士此時返回席上。 ]  

( b )  第 1 3 7 區擬議生物柴油廠的評估並沒有提及擴展附

近堆填區的建議。這兩種土地用途並不相容，而且

生物柴油廠會增加新界東南堆填區及其擬議擴展部

分發生爆炸的機會；  

( c )  環評報告列出的另一準則是擬議的堆填區不應位於

現有或已計劃的「政府、機構或社區」設施附近。

由於有建議興建香港電台廣播大樓，故第 1 3 7 區不

適合闢作堆填區的擴展部分。可是，環保署所擬備

的環評報告並沒有提及擬建的香港電台廣播大樓；  

( d )  因此，城規會應要求環保署提供有關擬議新界東南

堆填區擴展部分的最新環評報告，然後才就此事作

決定；  

[馬詠璋女士此時暫時離席。 ]  

[此時，表示要離開會議室前往警署錄取書面口供的與會人士返

回席上。 ]  

( e )  環保署擬備的二零零四年擴展堆填區可行性研究報

告內容有誤導成分，因為該報告引述二零零三年的

環評報告，指出擴展新界東南堆填區對策略性廢物

管理政策有重要的作用。但事實上，二零零三年環

評報告的結論是，新界東南堆填區不宜再擴展；  
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( f )  理工大學在二零零九至二零一零年度進行的一項研

究顯示，影響將軍澳區的臭味源頭，主要來自新界

東南堆填區。這證明環保署建議的紓減影響措施未

能對付臭味問題，所以擬議的新界東南堆填區擴展

計劃不應獲支持；以及  

( g )  理工大學的研究發現，在 4 0 次實地調查中，有 1 4

次偵測到臭味，當中除了一次與煲煎中藥有關外，

其餘 1 3 次傳出的臭味都是類似堆填區所產生的臭

味。  

[馬詠璋女士此時返回席上。 ]  

1 2 4 .  此時，一名委員表示申述人所指的理工大學研究報告，

已於二零一一年十一月十六日城規會考慮第 1 組申述時向各委

員呈閱。  

1 2 5 .  方國珊議員聲稱二零一一年十一月十六日的會議只處理

延 期 考 慮 申 述 的 問 題 ， 並 沒 有 人 作 出 陳 述 。 陳 繼 偉 議 員 亦 認

為，當申述人或提意見人所述的觀點有其他人提過，便會被阻

止繼續陳述，這種做法並不公平。  

1 2 6 .  當主席請王先生繼續陳述時，方國珊議員詢問聆訊何時

休 會 ， 因 為 時 間 已 晚 。 主 席 提 醒 方 議 員 不 得 阻 礙 申 述 人 作 申

述，不過，方議員仍繼續說二零一一年十一月十六日的會議只

處理延期考慮第 2 組的申述和意見的問題。主席再次警告方議

員不得妨礙會議進行，並請王先生繼續申述，但方議員再次提

到二零一一年十一月十六日的會議，主席第三次警告她不得妨

礙會議進行。  

1 2 7 .  主席繼而請秘書扼要重述二零一一年十一月十六日的會

議情況。不過，陳繼偉議員、方國珊議員及崔定邦先生等申述

人打斷秘書的話，並大聲抗議指委員妨礙 R 7 9 1 申述是不公平

的。他們更說委員如不想聆聽申述人的陳述，應說出來。方國

珊議員說，由於當西貢及離島規劃專員作出簡介時，並非所有

委 員 都 在 席 上 ， 因 此 應 請 該 規 劃 專 員 再 簡 介 城 規 會 文 件 的 內

容。此外，由於並非所有申述人或提意見人都有出席二零一一

年十一月十六日及其他各段時間的城規會會議，阻止他們陳述
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其他人提過的觀點並不公平。她重申，部分申述人可陳述 4 5 分

鐘但她只限陳述 1 0 分鐘是不公平的。她亦投訴，指城規會剝奪

了 5  0 0 0 多名在《將軍澳分區計劃大綱圖編號 S / T K O / 1 9》公

布期間曾作申述反對擬議新界東南堆填區擴展計劃但申述被判

無效的申述人的權利。  

1 2 8 .  秘書繼續重述二零一一年十一月十六日的會議情況，並

指在二零一一年十一月十六日上午舉行的城規會會議上，方國

珊議員及部分其他申述人表示未有及時收到城規會的文件，而

由於該份城規會文件篇幅很長，故此要求延期聆訊，讓他們有

充足時間細閱文件的內容。經商議後，城規會同意延期考慮城

規會文件第 8 9 3 9 號所述有關新界東南堆填區及新界東南堆填

區擴展部分的第 2 組的申述，即《將軍澳分區計劃大綱圖編號

S / T K O / 1 8》的修訂項目 A 1 至 A 3。因此，有關新界東南堆填

區及其擴展部分的第 2 組申述及意見的聆訊未有展開。在二零

一一年十一月十六日下午的會議上，城規會進行城規會文件第

8 9 3 8 號所述有關消防訓練學校暨駕駛訓練學校及興建一所私營

醫 院 的 第 1 組 申 述 的 聆 訊 ， 即 《 將 軍 澳 分 區 計 劃 大 綱 圖 編號

S / T K O / 1 8》的修訂項目 B 及 C。城規會在二零一一年十一月

三十日才開始進行第 2 組申述 (即城規會文件第 8 9 3 9 號 )的聆

訊，該次聆訊持續至現在。秘書澄清，委員想說的是申述人所

指的文件 (即理工大學的研究報告 )已向城規會呈閱，委員都已

知悉有關內容。  

1 2 9 .  就陳繼偉議員要求有關委員道歉一事，主席回應指秘書

已澄清此事，並請王嘉祺先生繼續陳述，但陳國強先生卻要求

主席警告有關委員不要阻礙任何人陳述。主席解釋，由於該委

員在發言前已獲他批准，所以不算是阻礙陳述。  

1 3 0 .  王嘉祺先生應主席的要求繼續發言，並陳述以下要點：  

( a )  環保署聲稱已紓解或減輕臭味問題，但實情卻不是

這樣。環保署所採取的紓解措施並無成效，居民不

可能支持闢設擬議的新界東南堆填區擴展部分；  

( b )  根據近日的新聞報道，為新界東南堆填區提供電力

的承辦商表示，所作的有關評估是根據新界東南堆

填 區 會 於 二 零 一 八 年 關 閉 的 假 設 而 進 行 的 ， 即 是
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說 ， 現 有 的 新 界 東 南 堆 填 區 要 到 二 零 一 八 年 才 飽

和，而非環保署所說的二零一二年；  

( c )  環境署未有即時反駁新界東南堆填區會於二零一八

年飽和的報道，亦沒有提供新界東南堆填區會於何

年飽和的資料，只表示該署不同意該報道對土壤沉

降及環境安全的假設；  

( d )  因此，公眾並無新界東南堆填區會於何時飽和的資

料，不同資料來源所指的年份由二零零五年到二零

一八年都有；以及  

( e )  環保署不應誤導公眾，應向公眾提供所有必要的資

料，特別是關於新界東南堆填區將於何年飽和的資

料；  

1 3 1 .  方國珊議員詢問主席有關聆訊的安排，因為當時已是晚

上十一時三十分，一些想發言的申述人將要離開，她自己及委

託她發言的幾名申述人亦尚未陳述。  

1 3 2 .  主席點算人數，知道尚有五至六名尚未發言的申述人或

提意見人想發言，他遂請欲提早離席的申述人或提意見人先陳

述。  

R 2 4 6 4 (方國珊 )  

王先生 (代表 )  

1 3 3 .  王先生陳述以下要點：  

( a )  雖然各申述人所提出的一些觀點有重複之處，但這

些觀點正好反映日出康城居民的普遍意見；  

( b )  他以前住在太古城。由於那兒太嘈吵，於是於一年

前左右遷居領都，希望有較佳的居住環境。他知道

新界東南堆填區距離現居只有約 8 0 0 米，但他獲告

知該堆填區將於二零一二年飽和並關閉。他不時聞

到 臭 味 ， 但 相 信 待 堆 填 區 關 閉 後 ， 情 況 會 有 所 改

善，直至近日才得悉政府會擴展堆填區；  
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( c )  雖然新界東南堆填區只會用作棄置建築廢料，但他

不清楚政府將如何確保其他廢物不會混在建築廢料

中。雖然棄置的廢物量會減少，但這樣一來，新界

東南堆填區擴展部分亦將須要一段更長的時間才會

飽和及關閉；  

( d )  不論擬議的新界東南堆填區擴展部分是否只用作棄

置建築廢料，該擴展部分仍會釋放大量會損害居民

健康的污染物和排放物。由於將軍澳的人口會繼續

增加，新界東南堆填區擴展部分所造成的不良影響

將會加劇；  

( e )  政府應重新評估現時的情況，並考慮其他處理都市

廢物問題的方案，而非建議擴展新界東南堆填區。

政府的首要目標應是為市民提供一個健康的生活環

境；以及  

( f )  一個負責任的政府應研究有何其他解決廢物處理問

題的方法，而非建議把堆填區擴展至太接近現有住

宅發展項目的地方。政府應聽取市民的意見，另找

一個對附近的人口造成較少影響的地點作堆填區，

或探討有何其他處理都市廢物的方法。政府不應堅

持擴展新界東南堆填區。  

1 3 4 .  當主席請下一名申述人陳述時，方國珊議員投訴指時間

已晚，居民太疲累，無法繼續參與聆訊。主席解釋說，由於只

餘下數名欲作陳述的申述人或提意見人，他希望先讓他們完成

陳 述 才 休 會 ， 並 於 翌 日 ( 二 零 一 一 年 十 二 月 二 日 ) 早 上 十 時 復

會。方國珊議員表示他們從未收到通知指翌日會繼續會議。主

席回應說，由於當日未能完成聆訊，所以城規會有必要於翌日

繼續進行聆訊。一些申述人表示根據邀請申述人／提意見人出

席聆訊的信件，聆訊日期只定於二零一一年十一月三十日及十

二月一日進行，信中並無提及十二月二日會有另一次會議。雖

然主席解釋翌日舉行的聆訊是繼續當日即將休會的會議，而且

城規會不可能為遷就所有申述人及提意見人的時間表而重新安

排 會 議 的 時 間 ， 但 與 會 人 士 吵 嚷 起 來 ， 投 訴 城 規 會 的 決 定 草

率，未有照顧申述人的需要，因為一些申述人未能出席翌日的

會議。  
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1 3 5 .  當主席請不能出席翌日會議的申述人先行陳述時，方國

珊議員插嘴，說與會人士太疲累，要求休會。  

1 3 6 .  一名年長的申述人表示不適，要求休會。他說想陳述，

但不能在 1 0 分鐘內把話說完。他說只想要一個可讓他健康地生

活的環境，並要求政府於二零一二年關閉新界東南堆填區。他

認為在一個健康的環境中生活是其權利。因為他感到不適，故

要求休會。  

1 3 7 .  其 他 與 會 人 士 大 聲 抗 議 ， 表 示 時 間 已 過 午 夜 ， 要 求 休

會，同時要求城規會在恢復進行聆訊前，給予各申述人和提意

見人合理時間的通知，說明下一次會議的日期和時間。  

1 3 8 .  主席宣布休會，會議將於翌日早上十時恢復進行。  

1 3 9 .  會議於零晨十二時十分休會。  

[會後補註：與會人士拒絕離開會議室，繼續就會議的安排表達

不滿。一些與會人士表示翌日有事在身，未能出席會議。秘書

徵詢委員的意見後，非正式地建議二零一一年十二月二日上午

的會議就有關《將軍澳分區計劃大綱草圖編號 S / T K O / 1 9》的

申述和意見進行聆訊，而下午的會議則繼續就有關《將軍澳分

區計劃大綱草圖編號 S / T K O / 1 8》的申述和意見進行聆訊，但

與會人士不接受這項建議。秘書遂再徵詢委員的意見，然後建

議於二零一一年十二月三日再復會，以便更多申述人和提意見

人能出席，但申述人不接納這項建議。與會人士大概於二零一

一年十二月二日零晨十二時四十分離開會議室。 ]  


